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ditorial 
Las cartas 
sobre la mesa 
Una vez más, la ciudad es testigo de una polémica en la 
que sus protagonistas disponen de argumentos o discur
sos .absolutamente disimiles. 
Alguna vez el conflicto ubicó su epicentro en la cuestión 
del agua potable. En otras ocasiones fueron divergencias 
políticas, según con qué prisma se miraran, las causales 
de masivas irrupciones en los medios. 
«Yo dije, tu dijiste, él dijo, y nadie comprende ... ». 

Así, a los golpes, a los tropezones, dejando heridas y 
produciendo cicatrices imborrables, fuimos creciendo. 
Como crecen algunos, hombres, entidades o países, aun
que evidentemente no es lo recomendable. 
Lo de estos días se enmarca dentro de otros parámetros: 
se trata de intereses comerciales, por un lado, de una 
empresa que quiere brindar un servicio, y de reclamos de 
una entídad cooperativa, por otro lado, que también ha 
denunciado querer brindar similar servicio. 
Y ahí van las cartas documento, las denuncias, las que
jas ... los trapitos al sol, esos que nadie quiere ver (en 
apariencia) pero que forman parte de los desvelos de · 
más de uno. 
En el medio, una comunidad absorta, que sin alcanzar a 
entender, toma partido por una u otra parte, según simpa
tías, conveniencias, y hasta eso intangible denominado 
«cuestión de piel•" 
Y aparece, como siempre, la mezcla de los elementos. 
Una suma de suspicacias genera indisimulables sospe
chas. Ante eso, el mejor antídoto es la transparencia. Las 
cartas sobre la mesa. La discusión comunitaria. Para evi
tar conflictos que amenazan pasar a. mayores. 

¿Qué intereses? ¿De quién? · 

El ex intendente de la ciudad, Ernesto De Mattía incurre 
en un hábito que últimamente le fue habitual: descalificar. 
Así lo hace (ver página 7) en un reportaje que este medio 
democráticamente publica. Ante una pregunta sobre la 
reciente encuesta realizada por este medio, De Mattía 
habla de «intencionalidad», y hasta se embarca en pro
celosas aguas dando por sentado que este medio «res
ponde a los intereses de quien les paga». Después sigue 
con la temeridad, arriesgando que una encuesta efectua
da hecha «por gente seria y que conoce de estos traba-
jos" da otras· cifras para un candidato (Spinozzi). . 
Si De Mattía sabe quién nos paga, que nos avise, así 
pasamos a cobrar. Y con respecto a la encuesta, también 
la nuestra fue hecha por gente seria. Periodistas o estu
diantes de periodismo no contaminados, responsables, 
sin segundas intenciones, y con el único ánimo de reflejar 
cómo marcha hoy por hoy la opinión de la ciudad. Cosa 
que ni él ni otros políticos que se enojaron entiende. 
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AGUA POTABLE 

El proyecto de ley 
Roberto Aragón 
de la redacción de Anális is Semanal 

' partir del acceso a una copia 
del Proyecto de Ley Provincial para 
el Abastecimiento de Agua Potable 
al Sur Santafesino. redacción de la 
cual participó una comisión local 
representando a las localidades de 
la zona -comisión encabezada por 
el Dr. Roberto Scott-. presentamos 
algunas consideraciones que defi
nen las características de la ley que 
regulará la construcción y posterior 
prestación de un servicio largamen-

. te esperado y reiteradamente pos-
tergado. · 

El proyecto consta de 10 artícu
los. siendo el último de forma. El 
que da comienzo al listado. se re
fiere a la "autorización al gobier
no de la provincia de Santa Fe 
para realizar el llamado a licita
ción para la construcción y opera
ción de las obras de captación. 
tratamiento y transporte para el 
abastecimiento mayorista de agua 
potable a las localidades del sur 
de la provincia", poniendo de· 
manifiesto además que la adhe
sión de los municipios y comunas 
será voluntaria. 

El artículo 2do. habla sobre la 
legislación aplicable para el lla
mado a licitación. "Son de aplica
ción las disposiciones de la Ley 
11.220". norma que regula las cua
lidades de prestación del servicio 
de agua potable y cloacas para 
obras en funcionamiento y de cons
trucción futura. 

El tercero de los puntos de di
cho proyecto de ley es uno de los 
medulares. ya que autoriza al Eje-

cutivo santafesino a hacer uso del 
crédito del Banco Internacional 
de Reconstrucción y Fomento -
BIRF-. por la suma de 20 millo
nes de dólares. Dichos fondos in
gresarán a las arcas de la provin
cia mediante "acuerdo de 
subpréstamo a suscribirse con el 
Ente Nacional de Obras Hídricas 
de Saneamiento. para ser afecta
do en forma directa y exclusiva a 
la construcción del sistema de 
agua potable". Es bueno remar
car que la obra se realizará en 
dos fases. La primera etapa del 
tendido del acueducto se exten
derá desde el comienzo basta la 
ciudad de Venado Tuerto. En una 
segunda etapa finalizará su tra
zado en Rufino. 

El artículo 4to. habla de· la ga
rantía de pago que deberá ofrecer 
la provincia. En este punto. se auto
riza al gobierno provincial a garan
tizar mediante fondos copartidpa
bles del régimen federal. "o el que 
lo sustituyere en el futuro". el pago 
de los siguientes conceptos e im
portes máximos: 

• Al acreedor por el pago del 
mutuo autorizado con el BIRF. más 
sus intereses y gastos. 

e Al constructor o financista 
de las obras del sistema troncal. 
por la deuda asumida por los mu
nicipios y comunas respecto de la 
inversión a realizar. según la ofer
ta que sea presentada en la licita
ción pública. hasta la suma de 17 
millones dólares. más intereses y 
gastos. 

El acueducto apunta con firmeza hacia nuestra ciudad. 

•Al constructor o financista del 
resto de las obras del sistema. por 
la deuda asumida por los munici
pios y comunas respecto de la in
versión a realizar. teniendo en cuen
ta la oferta que se realice en la lici
tación pública. hasta la suma de 38 
millones de dólares. más intereses 
y gastos. 

De las referidas disposlciones. 
se desprende un presupuesto total 
estimativo de costo de obra de 75 
millones de pesos. 

En el artículo quinto. el proyec
to refiere a las garantías que debe
rán ofrecer los municipios y comu
nas adheridas. "Darán garantía me
diante la afectación directa de sus 
ingresos por coparticipación pro
vincial y de fondos recaudados en 
sus respectivas jurisdicciones por 
la prestación del servicio de abas
tecimiento domiciliario de agua 
potable". 

>- UNA ucrrACONTENTADORA 

Consultado el intendente Sco
tt sobre las novedades que se van 
produciendo a medida que se 
acerca la fecha de llamado a lici
tación. comentó que varias em
presas respaldadas por intereses 
internacionales. están interesa
das en ganar la licitación para la 
construcción y prestación del s~r
vicio. 

Entre dichas empresas. se en
cuentra Aguas de Santa Fe S.A .. 
que actualmente presta los servi
cios que otrora realízara la Direc
ción Provincial de Obras Sanita 



ACTUALIDAD 

pr~vincial espera trataniiento 
rías -DIPOS-. 

Según el mandatario local. 
pueden ofrecer costos imposi
bles de competir por empresas 
nacionales. Mucho menos por la 
cooperativa de Obras Sanitarias 
local. De todas maneras es inten
ción del intendente promover 
una suerte de acuerdo entre los 
empresarios privados y el conse
jo cooperativista ~ara prestar 

mancomunadamente los servi
cios. 

Con:io dato ampliatorio, pode
mos agregar que el costo. al fren
tlsta manejado por Aguas de San
ta Fe S.A.. podría rondar los 25 
pesos mesuales. 

Dicho costo podría bajar esca
lonadamen te desde el centro ha
cia la periferia de la ciudad, si la 
empresa ganadora de la licita-

El radicalismo anticipa 

ción toma en cuenta el proyecto 
de Scott, que propone que la tari
fa no se regule según los metros 
cuadrados de construcción. sino 
tomando como parámetro el va
lor inmobiliario· de la propie
dad. 

Por otro lado. se refirió a las 
gestiones tendientes a lograr un 
crédito nacional para la segunda 
etapa del acueducto. Scott pre-

tende que se aporten cuatro cuo
tas anuales de algo más de 4 mi
llones de pesos, con lo cual se 
cubriría aproximadamente el 50 
por ciento del costo. Hasta el cie
rre de esta edición las tratativas 
no vislumbraban buen término. 

Finalmente decimos que se es
tán acelerando los tiempos para 
enviar el proyecto de ley a la le
gislatura provincial para su tra-

tamiento y posterior aprobación. 
así como de la creación del pro
yecto de ordenanza local que au
toriza a la municipalidad a com
prometerse como garante para el 
pago de los costos de la obra . El 
segundo punto es "imposible de 
concretar" -ver recuadro- en fe
cha. salvo que los p lazos de p re
sentación ante el BIRF se ex tien
dan más allá de fine s de agosto . 

11Ellos creen q·ue en dos días se hace todo11 

1 concejal radical Domingo Savino. consultado 
sobre la respuesta que dará la oposición al momen
to de tratar el proyecto de ordenanza que autorice al 
Ejecutivo Municipal a endeudarse con la obra del 
acueducto. dijo que "el oficialismo parece estar acos
tumbrado a tratar todo rápidamente, sin sentarse a 
analizar detalladamente cada punto de 'un decisión". 

Conocedores de los plazos de presentación de 
documentación ante el BIRF -que acosan a la Munici
palidad- asomando el riesgo de quedarse fuera de 
los beneficios de la obra, consultamos al edil si el 
proyecto de ley local podrá ser tratado en tiempo y 
forma. "Es imposible tratarlo en tan poco tiempo. 
Ellos creen que en dos días se hace todo. y nosotros 
no vamos a endeudar a la ciudad si consideramos 
que el proyecto no es adecuado. Necesitamos tiem
po para tratarlo como corresponde". 

> ELECCONES DE OCTUBRE 

Respecto de las candidaturas legislativas que con
formarán la oferta radical en octubre. el edil confir
mó la noticia que manejábamos, la cual hablaba de 
la posibilidad de la creación de dos sublemas den-

tro del riñón político del actual presidente del parti
do a nivel local. Ernesto De Mattía. 

La falta de acuerdo parece haber primado. Por 
otro lado, algunos operadores políticos indican que 
los principales referentes de1 ex intendente le ha- · 
brían dado vuelta la cara. tal vez hastiados de su 
empecinamiento en remarcar ciertos candidatos que 
en la actualidad no serían santos de devoción por 
parte de las boinas blancas. 

A esto hay que agregarle la intención de Pablo 
Nirich de continuar con su oposición al grupo De 
Mattía. Por estos momentos no sería de. extrañar 
que las alianzas dentro del radicalismo'comi~ncen a 
entrecruzarse. 

Además. el entrevistado, habría decidido quien 
ocupará el cargo de candidata cumpliendo el cupo 
femenino. En tercer lugar se presentaóa Marta Ike. 
El segundo lugar parece estar celosamente reserva
do para un HOMBRE representativo del sentir yrigo
yenista. 

Finalmente Savino definió que "el candidato na
cerá del consenso. El afiliado es quien tiene la posí
.bilidad de decidir''. 

•..................... ., 
1 · Estimado lector: Usted tiene en sus manos 

1 ~~r 1 ~11~~ el Primer Semanario Regional a color. 1 j i;:: ~ Esperamos que el desarrollo periodístico y la calidad 1 a :1 de impresión hayan sido de su agrado, ya que 1 
I • ñ ¡jf g~fU ~ g~:~:~~~~ :;~¡~~~~·~ºJ.'$ \~'.cia sea duradera I 
1 

_ _ • ~ . ..... _~ R - y s1 desea suscnb1rse a ANALISIS Semanal podrá abonar I 
adoptando la modalidad de su preferencia. 

1 LA FORMA Y EL COLOR COMPLETE ESTE CUPON 1 
I DE LA MANO DEL CONTENIDO. Y ENTREGUELO AL CANILLITA. I 
1 DESEO RECIBIR EL SEMANARIO OPCION DE PAGO ELEGIDA 1 
1 (Marque con una cruz) I 

Nombre y apellido: 

1 
- - - ----- D PAGO NUMERO A NUMERO 

D PAGO QUINCENAL 

1 Domicilio: o PAGO MENSUAL 

1--- - ---
Teléfono: Localidad: _ _ _ _ _ 
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Savino anticipó que necesitarán tiempo para analizar la 
Ordenanza . 

Estimado lector: 
Desde el primer número, miles de venadenses reciben los domingos Análisis 
Semanal. Las dos primeras ediciones fueron absolutamente gratuitas. Y 
durante esas dos semanas se realizó una amplia suscripción. 
Visitando nuestra redacción, llamando a nuestro teléfono, o coordinando 
con el repartidor, muchísimos venadenses adoptaron Análisis ... para la 
lectura del domingo. 
Otros no fueron encontrados al ser visitados con el correspondiente cupón. 
Y otros van conociendo semana a semana nuestro producto, ya que la 
degustación se va haciendo por zonas. en algunos sectores de fa ciudad a los 
que no habían llegado nuestras dos primeras ediciones. 
El costo del ejemplar es de un peso. El 40% de ese valor es para los 
repartidores (en su mayoría, jóvenes estudiantes secundarios que de ese 
modo pueden colaborar con su familia), y el 10% es para una entidad de bien 
público o para un fin loable. En estos primeros números el importe será 
donado al Aero Club para el equipamiento del avión sanitario. 
Queríamos de este modo explicar cómo se está haciendo la red, y por qué 
algunos vecinos pagan su ejemplar y otros lo reciben de manera gratuita. 
Estos últimos son los que están en plena etapa de conocimiento del produc
to. Semana a semana crece el número de suscriptores, fo que nos da fuerza 
para encarar otros emprendimientos relacionados con la mejoría de este 
medio. Si usted recibió los números 1 y 2, y quiere reanudar este hábito 
dominical. no tiene más que llamar al 37799 o comunicarse con el reparti
dor. Gracias por su comprensión y su apoyo. 

La Dirección 
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Tordos en e1· microcentro 

Pájaro que volvió, qúedó 
Horado Domínguez 
de la redacción de Análisis Semanal 

orno todos los años cuando 
llegan los primeros fríos de oto
ño. también arriban los tordos. Es
tas aves pasan el día en el campo. 
pero al atardecer buscan _su refu
gio nocturno en los p1átanos de las 
calles transversales entre Belgra; 
no y San Martín d~sde Mitre hasta 
25 de Mayo. Durante su estadía, 
ocasionan con sus deyecciones se
rios inconvenientes a frentistas. 
transeúntes y vehículos. Mientras 
tanto, la Municipalidad sigue bus
cando una resolución adecuada 
para no llegar a una posición ex-
trema. 

Nada ·más caminar o estacionar 
por las arterias afectadas para que. 
en algún momento. seamos vícti: 
mas de la "puntería" de dichos ani
males. Se reniega, se insulta por lo 
bajo para más tarde ír a lavar nues
tra ropa (cuando no el cabello) o el 
auto. Pero este problema no es nue
vo. Sucede que los árboles instala
dos en el casco céntrico son el lugar 
ideal.para el descanso de los tordos 
porque sus hojas tardan en caer y 
hacen las veces de protección. Pero 
a los que transitan por éstas calles. 
quién los protege? Debido a ésto. el 
gobierno municipal .hace varios 
años que busca una solución. 

>-. ANl'ECEDENTES 

Sobre fines de 1986 se planteó el 
problema en el Congreso sobre Ar
bolado Público en la ciudad de La 
Plata pero no se halló una respues
ta. Desde entonces, todos los años 

se trató de resolver la situación con 
consultas a especialistas. ingenie
ros e instituciones tales como la 
Fundación Vida Silvestre. Facultad 
de Ciencias Agrarias de Rosario. 
Museo Provincial de Ciencias Na
turales y la Asociación Ornitológi
ca del Plata, entre otras. Las pro
puestas han variado desde hacer 
escuchar a las aves el chíllido de su 
especie ante una situación de peli
gro hasta colocar un halcón artifi
cial. pasando por la mata·nza masi
va de los pájaros, medida a la que la 
Municipalidad se opuso a imple
mentar. La Asesora Forestal Lílian 
Pagella de Boyle planea ensayar 
este año -tal como lo hizo en el 

.anterio.r- lo que sería un principio 
de reso1ución. 

>- EL CORTE HORIZONTAL 

"La idea es, cuando se realice la 
poda, hacer pruebas en aquellos 
árboles donde se visualizan ma
yor cantidad de tordos podando 
las ramas laterales horizontales 
que son las que utilizan para po
sarse. No una poda rasa del ár
bol", dijo. Más adelante agregó: 
"En donde hicimos las pruebas 
aparentemente había buenos re
sultados (. .. )la idea es ahuyentar. 
no conüolar eliminándolos. 11 

Tampoco sirve de nada sacar los 
plátanos del lugar. ya que los pá
jaros están habituados y sólo se 
conseguiría que se trasladen a 
otras plantas cercanas .. La solu
ción no es fácil ni definitiva. pero 

COOPERATIVA LTDA. DE CONSUMO 
POPULAR DE ELECTRICIDAD 

Y SERVICIOS ANEXOS 
DE VENADO TtJERTO 

\:.iiiiiiiiiiiiiiÍiiiiiiiÍiiiiii:I Asegure su vida y la de su familia, protegiéndola de los 
riesgos que puede provocar la electricidad. Disyuntor diferencial, llave 
termomagn~tica, Instalación y control Integral, todo en 12 cuotas de $ 7 

SoUcitelo en las oficina$ de· Mitre y Belgrano. 

COOPERATIVA DE ELECTRICIDAD 
Siempre en servicio hacia el futuro 

, ••••.•. 
de Raúl Debonis y Edgaxdo Sbarra 

AIRE ACONDICIONADO 
CENTRAL E INDIVIDUAL 

MATERIALES ELECTRICOS 

la ideal tal vez sería " ... tener un 
control biológico natural. bien 
por sus predac;lóres o por alguna 
hormona colocada en la alimen
tación. para que ovipongan en 

·menor proporción", asegura la· 
Asesora Boyle. 

Si así fuera. se deberá tomar 
con cautela para que no cause un 
fuerte impacto en el equilibrio 
ecológico. Por otro lado. Venado 
Tuertó no es la única ciudad que 
padece este problema, también 
afecta a Río IV y Esperanza entre 
otras. Y tanto allá como pcá. los 
tordos siguen haciendo de las su
yas. Pero aquí existe.además otra 
plaga. 

>- PALOMITA BLANCA QUE 
PASAS VOLANDO 

El exceso de palomas en Plaza 
San Martín se constituye como 
otra dificultad. Debido a esto. Bo
y le expresa que: "Tenemos pro
blemas con los bancos que no 
podemos colocar debajo de los 
lugares donde hay sombra.' ' Es 
por eso que continuamente per
sonal municipal se ve obligado 
a lavar no sólo dichos bancos 
sino también las veredas porque 
el ácido de las deyecciones las 
deteriora, amén de no permitir 
crecer el césped alrededor de los 
árboles utilizados por las palo
mas para posarse tanto a la no
che como en el día. En definitiva. 
palomas y tordos, por el hecho 
mismo de ser plaga. generan sus 
inconvenientes a los que -trans-

currida algo más de una década
aún no se les·encuentra un desen
lace final. Pero siempre que sea el 
lógico y adecuado. En este aspec
to. Boyle es optimista de cara al 

Euturo:"Creo que con el tiempo 
habrá un especialista que se dedi· 
qu~ a estudiar estos temas y po· 
der resolverlos de una manera in

teligente. 11 

En vista áe que naáie posee aún una respuest3 
sobre el áestino final áe los toráos, intent3mos 
buscarla entre h gente. Del humor a la ígnoranda, 
aquÍ van algunas: 

• ''Los haría sacar; que vayan para otro lado. IDóndel 
Tendrían que ver, estuáiarlo''. Múta (54) 

• ''Sinceramente no se me ocune naáa ''. Roberto (28) 

• ''Les pondría calzoncillos a todos los tordos''. Gus
tavo (24) 

• ''Que sé yo ... los llevarÍa a otro lugar'~ Juan fosé (61) 

• "Habna que tirarles con un rífie''. MaríaDO (16) 

• "No sé que se puede hacer. Pero cómo hacerlo!'~ 
Susana (34) 

• "Y.,. pondría tordos de pListíco'~ Miguel Angel (19) 

• ''Los mat3ría a todos; mírá cómo te deían el auto''. 
Enrique (42} 

• "Buscarí3 un lugar 3fuer3 de la duáad pua que se 
queden alú. /Cómo! Y,., no sé, habría que buscar
lo". Isidro (55) 
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LA TRANSFORMACION EDUCATIVA 

Ley Fedel'al de Educación 
Patricia Romero 
de la redacción de Anál!s Semanal. 

a Ley Federal de Educación 
propone la transformación global 
del sistema educativo argentino 
para que bajo los principios de 
equidad y calidad. pueda satisfacer 
las actuales necesidades de apren
dizaje. 

Quizás su contenido y aplicación 
hayan motivado intercambios de 
opinión entre la comunidad educa
tiva. Pero también sabemos que son 
muchos los interrogantes que se 
abren. Los resultados no esperados 
que tuvo su aplicación en España y 
una suma de críticas que recibió 
por parte de algunos sectores gre
miales. como por ejemplo Bs. As., 
nos Impulsó a consultar el tema 
con la Directora de Educación Mu
nicipal. Esther de Virelaude. 

~ APOYO A LOS CAMBIOS. 

Es la ley 24.195 y rige 
desde el 14 de abril de 
1993. Es la primera ley 
general que tiene el 
país. Con su sanción 
comienza una nueva 
etapa educativa en la 
Argentina. A diferencia 
de la ley 1.420 que 
tiene casi un siglo de 
vida, contempla la 
formación del 
educando desde .su . . .. . , 
1n1c10 con proyecc1on 
hacia el futuro. 

Esther de Vlrelaude. 

calidad. Por eso es cíclica: lo que no 
puede lograrse en el primer año. se 
puede conseguir en e1 siguier;te. 
porque hay tres ciclos de tres anos 
cada uno" Ante el interrogante en
fatizó: "N~ van a pasar porque si. 
debe haber una base. no se puede 
cursar a un alumno sin conocimien
tos. El problema que se detecta e~ 
la deserción de chicos por repetl· 
dón. y esto lo tenemos c~n~do en 
el primer grado. de ahí la unpor
tanáa del contacto entre los educa
dores". 

> ESCUELAABIERTA. 

Haciendo referencia al papel de 
la escuela comentó que el niño debe 
encontrar en ella un ámbito agra
dable. donde se lo tengp. en cuenta. 
siendo preciso la vínculadón de la es
cuela con su entorno. sobre ello re
cordó: "Antes era una isla ahora se 
pide un compromiso de la sociedad". 

> LO PEDAGOGICO POR LO 
ASISTENCIAL. 

Como funcionaria municipal 
dijo -''Vamos a apoyar la transfor
mación educativa que promueve la 
Ley Federal de Educación que está 
en vigencia, que no necesita regla
mentación porque es clara y abier
ta. Nos permite generar proyectos 1-------------......---------------r-------------1 
propios. Pero se requiere la capaci- > IGUALDAD DE OPORTUNIDA- nos pero con firmeza. Para que haya 

Los factores económicos y el 
medio de donde proviene el niño 
hace que el maestro se enfrente a 
conflictos que escapan a sus pos\bl
Udades y que cumplan con más fun
ciones que la de educar. Teniendo 
en cuenta esta situación señaló: 'Te
nemos que saber que no estamos 
solos. que podemos pedir ayuda ". 

taclón . uno d~ los pilares de Ley". DES. CALIDAD DOCENTE. igualdad de oportunidades hay que 
Agregando que esto se ve contero- capacitar a todos . y eso lleva un 
piado en el presupuesto de su área Sobre la experiencia bonaeren- gran presupuesto. por eso está 
y de allí surge el Proyecto Educati- se y la de España que no arrojaron la Red de Federal de Docentes 
vo Munici~l. que tiene proyección los resultados esperados conside- Continuos que se ocupa de apo
hacia el 98 y 99'. ró: "Los cambios deben ser paula ti- yar Jos cursos y concursos ". Si 

Niveles y ciclos. del nuevo 
Sistema Educativo 

EDUCACION 
POLIMODAL 

...... 1111111 .. 111111111 Ofrece una atractiva va

TERCER 
CICLO 

Constituye una unidad 
pedagógica adecuada a 
los requerimientos 

••••••• educativos de adoles· 

riedad de orientaciones 
vinculadas con el mun
do laboral, a partir de 
un tronco común de 
formación general. In· 
cluye diversos talleres, 
como una primera vin· 
culaclón con diferentes 
actividades cientlfícas y 
productivas. Prepara 
para estudios superio
res y también otorgará 
el tltulo de técnico. 

SEGUNDO 
CICLO 

••••••• Su objetivo es afianzar 

PRIMER 
CICLO 

centes y pre-adoles-
centes. Por eso en este 
ciclo se profundiza y 
amplía el conocimiento 
de la lengua, la mate
mátíca y las disciplinas 
científicas, tecnológicas 
y artísticas. 

.......... Sus objetivos están 

la lengua y la matemá
tica. Se incorpora gra
dualmente la lógica de 
los diversos campos 
culturales como por 
ejemplo Ciencias Socia· 
les y Naturales. Tecno· 

También se favorece el desarrollo de conductas 
personales y sociales más complejas, acordes con 
el desarrollo evolutivo de los alumnos y las de· 
mandas de la sociedad. 

Su función es ampliar el 
proceso educativo lamí· 
liar e iniciar la alfabetiza
ción. 

EDUCACION 
INICIAL 

centrados en el logro 
de la alfabetización y la 
adquisición de las ope
raciones numéricas 
básicas. 

logras. Plástica. Música. Educación Física. Este 
conocimiento contribuye al logro de la auto
nomía personal y social de los alumnos. 

EDUCACION GENERAL BASICA EDUCACION 
POLI MODAL 

bien en nuestra ciudad hay actual
mente cursos de la Red Federal des
tacó que años anteriores hubo más 
propuestas .. 

Las escuelas están trabajando 
con el Proyecto Educativo Institu
cional. y la funcionaria indicó -''La 
ley es flexible y abierta y pide el 
compromiso de la comunidad; no 
dice que el Est.ado pueda hacer todo 
sino que puede haber instituciones 
que den apoyo". Añadió después que 
en la Región VII se están llevando 
adelante cursos de capacitación con 
el apoyo de Ja Federación de Co
operadoras. de la Municipalidad y 
del Centro de Actualización y Per
fecóonamiento Docente. 

> ¿ALUMNOS POR DECRETOS 7 

"No. la ley no dice eso. busca 

.> LOS CAMBIOS SE HACEN CON 
LENTITUD. 

Sin dudas la aplicación de la ley 
hizo necesario un balance·aunque 
sea prematuro sobre los efectos ge
nerados: "El proyecto de ley va 
lento. porque tiene que ser así : la 
capacitación docente es muy valio
sa . hay que buscar los tiempos y el 
espacio para que puedan hacerlo. 
Este cambio debe ser como decía 
Alberdi : " .. .las transformaciones 
deben hacerse, pero con lentitud". 

LA LEY PROPONE CINCO PILARES BASICOS. 

e MAS AÑOS DE ESCOLARIDAD OBLIGA
TORIA PARA TODOS. 

e RENOVACION DE CONTENIDOS DE EN
SEÑANZA. 

e FORMACION CONTINUA PARA DOCEN
TES. 

e EVALUACION DEL SISTEMA 

e MAS DINERO PARA LA EDUCACON : re
afirma la responsabilidad del Estado en 
materia ed ucatíva. 
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• • • • • • • o • • • • • ••• •• • •••• • • ••••••••• • ••• 

'~ .. porque inventás ... Un niño aprende 
todos los días una fiesta, por medio del afecto, 
y vestís a tus pequeños -------- del amor, de la 
· · príncipes, .-:~~~~ . paciencia, 

con traje de papel ~ de la posibilidad 
y cetro de escoba ... " de hacer y de ser ... 

Pipo Pescador El Jardín de Infantes RISITAS 

El grupo de padres del organismo 
Prensa y Difusión del Jardín 

de Infantes Nº 1300 (Santa Rosa) 
saluda a todos los jardines en su día. 

•••••• •• ••• •••• •• •• 
El jardín de Jnfan tes 
guarda mil tesoros, 
voy a descubrirlos 

a todos a todos. 

En la arena fina 
haré monigotes 

y hasta a quién no tiene 
le pondré bigotes. 

Habrá señoritas, 
me haré de amiguitos 
y querré por siempre 

a mi jardincito. 

EL JARDIN DE LOS BAJITOS saluda a todas 
las Maestras Jardineras y Jardines de 

Infantes en su día. 

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • 

felicita a todos los Jardines 
de Venado Tuerto en su día. 

• ••• et •••• • •••• • • • •••• • 

" Ver una sonrisa en nuestros 
niños, es un deseo . 

Que perdure, es nuestro 
compromiso '~ 

El Jardín de Infantes CRECER saluda a todos los 
Jardines de Infantes en su día. 

• ••••••• • •••••••••••••••••• 

"Ayudemos al niño 
J. 'd " a amar a v1 a ... 

La comunidad educativa del Jardín 
Materno Infantil Había una vez ... 

saluda a todos los Jardines en su día. 

•••• • •••• • ••••••••• 

"La infancia es un mágico 
mundo de sueños'~ .. 

La comunidad Educativa 
saluda a todos los Jardines 

de Infantes en su Día. 
Jardín de Infantes 

TALLER DE NAZARETH . 

• •••••••••••••••••• 

••••••••••••••••••••••••••••• • 
Los niños necesitan del tiempo libre, 

de ]Qs momentos de ocio, 
para aprender, para crear 

y así fortalecer su personalídad 
"Lo trascendente es que esos infantes, 

sean testimonio de su felicidad" 

Es el deseo del Jardín Materno-Infantil MANZANITA 
a todos los Jardines de Infantes 

•••••••••••••••••••••••••••• •• 

TALLER DE NAZARETH 
Jardín de Infantes 

Taller de Nazareth 
CI /ardí,, de /gs 

o BlljÍtQS 

CONSULTE NUEVOS HORARIOS 

MARCONI 83-TEL.(0462) 2291 1 VENADO TUERTO 

~m!llBRA\'SJllS 
DBll 'IRA Dam JB. 

~5!l\&HY-tlljBjil.TA 

DI &.ali:o 

MANZANITA 
Jardín de Infantes 

Santo Fe 445 - Tel: 0463-23947 - Venado ifuerto 

VENADO TUERTO 

rsala. De B" "4 ~ 5 años 
Tumos: 8:30 u rJ.2:0'0 

Mitre 1053 - Tel.0462- 21122 - Venado Tuerto 

JJAR8>11""1 DE ll~FA"'11f'ES 
q 

o 

Salas de 2, 3 y 4 años - Ambos tumos 
Profesores especiales: INGLES, EDUC. FISICA, COMPUTACION 

Francia 784 . 

~ u,, 

* {) 
fil 1'""" ~ 
~ ~is6111tAJ'. •• ... 

Niños de 1 a 4 años. 
11 ,AetMdades 
(d/ espeetales () 
SaavePla 569 • Tel. 2181 O 



ACTUALIDAD 7 
Ernesto De Mattía · 

"No está en mis planes 
ser candidato a concejal" 

Roberto Aragón 
de la redacción de Anállsls Semanal 

n entrevista mantenida con el presiden
te de la Unión Cívica Radical a nivel local. 
Ernesto De Mattía, hablamos sobre diversos 
trascendidos que refieren a la postura a adop
tar por la oposición para las próximas elec
ciones legislativas del mes de octubre en 
nuestra ciudad. El ex intendente desmintió 
los comentarios acerca de una posible ruptu
ra del consenso en el seno de su grupo. Estos 
rumores anticipaban la presentación de dos 
sublemas. Uno encabezado por Dominio Sa
vlno y acompañado por Miguel Murtagll. y el 
otro formado con candidatos elegidos por 
De Mattía, incluyendo la posibilidad de pre
sentarse él mismo en primer lugar. 

"Estamos en una etapa de evaluaciones. 
Faltan cinco meses para las elecciones. por 
lo cual solamente hemos encargado algunas 
encuestas para definir quienes pueden ser 
nuestros candidatos. Todavía no se definió 
la presentación de dos sub-lemas, pero llega
do el caso podría existir esa posibilidad". 

Seguidamente dejó aclarado que "no está 
en mis planes ser candidato a concejal". pero 
indicó que su figura es una de las más repre
sentativas del radicalismo local. por lo cual 
si el grupo de afiliados lo señalara como la 
mejor opción. podría repenS<!r la posibilidad 
de intentar obtener una banca en el concejo. 

Algunos operadores políticos -que nunca 
faltan- juran y perjuran que los máximos re-

ferentes le habrían dado vuelta la cara a las 
pretensiones de la máxima autoridad radical 
local. "Quisiera saber quienes son esos opera
dores políticos, y que me fundamenten sus 
opiniones", remarcó el entrevistado con tono 
de voz ciertamente ofuscado. Seguidamente 
negó que fuera cierto. recalcando la unión 
que existe en el partido que preside. De todas 
maneras no descartó un posible desacuerdo 
político futuro. aunque no dejó de confiar en 
~ue sus supuestos adversarios sintieran una 
' deuda de gratitud" antes de separarse. 

> lSE VIENE LA ALIANZA? 
En momentos en que manteníamos esta 

charla, De Mattía se encontraba presto a re
unirse con dirigentes del Frepaso y la Demo
cracia Progresista en la ciudad de Rosario. 
con el objeto de definir las posibilidades o 
no de presentar a nivel provincial una alian
za de los tres partidos. como una forma com
pacta de hacer frente al oficialismo. 

"Primero tenemos que definir si concreta
remos la alianza de partidos y después nos 
pondremos a pensar en los candidatos para 
las elecciones de octubre". El ex intendente 
confía que con una alianza se puedan lograr 
buenos resultados. fundamentalmente si el 
Ejecutivo provincial aprueba el noveno con
cejal para Venado Tuerto. 

"Nuestra ciudad cumple los requisitos ne-

cesarlos para contar con nueve concejales. 
por lo cual en octubre se deberían elegir 
cinco y no cuatro como se habla hasta ahora". 
No faltó oportunidad para recordar enton
ces que es una decisión que deberá tomar el 
gobernador jorge Obeíd. "cumpliendo con 
las leyes vigentes que así lo exigen". De Mattía dice que no está en sus planes 

De Mattía confió en la posibilidad de que ser edil, aunque admite que si se lo piden ... 

1 d d También anticipa que Venado Tuerto está 
ese quinto ugar sea ocupa o por un partí o en condiciones de tener g concejales. Y por 
minoritario, ya que "si aparece un candidato último dice que somos tendenciosos (???) 
fuerte pueden lograr lo que nadie pronostl- ~--------------
ca, como pasó en mi caso cuando gané la 
primera intendencia". 

Sugestivamente, dejó entrever que dicho 
puesto podría ser ostentado por la democra
cia progresista que Impulsa a Carlos Gomez 
Tome!. Respecto del candidato ofici.alist:a Ricar
do Spínozzi, sentenáó que "tiene muy escaso ni
vel electoral inicial y el justicialismo tendrá 
que trabajar bastante de aquí a las elecciones 
si quiere tener resultados favorables". 

Cuando le presentamos los resultados de 
la encuesta realizada por Analisis Semanal -
que daba un 23% a Spinozzi de ~tención de 
voto y 40% de buena imagen-. dijo "ese sema
nario es muy tendencioso. Creo que respon
de a los intereses de quien les paga", en clara 
alusión al Ejecutivo municipal. agregando 
que "cómo se explica entonces que ánco meses 
antes de las elecdones presenten como fuerte 
candidato a una persona que no creíamos que 

fuera el primero de la lista. más aún cuando 
en nuestra encuesta. hecha por gente seria y 
que conoce de estos trabajos. solo obtuvo un 
magro 3% de intención de voto". 

> SAVINO Y NIRICH 

Finalmente. reconoció la gran capacidad 
de Domingo Savino y su espacio ganado. lo 
cual lo convierte en un candidato de peso 
dentro del radicalismo. Refiriéndose a lapo
sible presentación de Pablo Niri.ch. recono
ció que "sería muy importante que crease un 
sub-lema. como una forma de captar los vo
tos de Usandizaga. que en la elección ante
rior al no estar representados se volcaron 
hacia Scott". En el final, De Mattía definió a 
Nl!icb como una "persona de grandes valo
res morales. Solamente que a veces es un 
poco suelto de boca". 

Reproduce, amplía y reduce en sólo 1 minuto y con altísima calidad de impresión 

• De diapositivas a foto color 
• De foto a foto 
• De pequeños objetos a fotos 
• Transparencias 

PICTROSTAT 200 
Reproductora Fotográfica de Alta Calidad 

Además ... 
Impresión de fotos sin negativos, impresiones 
directamente en transparencias para ser usadas 
en retroproyector, ampliaciones hasta 200% 
y reducciones hasta 50%_ 
Ideal para catálogos, 
collages, y orig inales 
publicitarios 
de máxima calidad. 

UN SERVICIO DE: Atvear 946 - Betgrano 548 
Venado Tuerto 
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INSERCION LABORAL DE PERSONAS CON CAPACIDADES ESPECIALES 

La institución como 
instancia de desarrollo 

Marisa Bendaban 
de la redacción de Análtsts Semanal 

La Escuela 
Especial para 
Formación 
Laboral 2112 (ex 
44), está ubicada 
en República 
Argentina 151, y 
hace casi 10 
anós que trabaja 
en la formación e 
integración de 
personas 
discapacitadas 
de VenadoTuerto 
y la zona. Para 
conocer las 
características de 
la entidad 
dialogamos con 
Raquel Zampini, 
vicedirectora de 
la institución y 
también con 
alumnos que 
participan de la 
experiencia 
educativa, 
quienes 
coinciden que la 
escuela es como 
su casa. 

l establecimiento comenzó a 
funcio nar en el mes de junio de 
1987. bajo la dirección de Ana Vitu
lli. quien fuera la gestora y organi
zadora de este emprendimiento. 
Iniciaron su labor educativa con 13 
alumnos y funcionando en un solo 
turno. La escuela vivenció un creci
miento importante. tanto en núme
ro de asistentes. así como también 
a nivel instituclonal. Hoy cuenta con 
66 personas entre turno mañana y 
tarde. cuyas edades oscilan entre 15 
y40años. 

La enseñanza tiene como eje el 
t rabajo. por ello hay diferentes ta
lleres diagramados para realizar 
actividades específicas en cada uno 
de ellos, para que luego los alum
nos puedan aplicar esa experiencia 
en su cotidianeidad. 

Los circuitos de trabajo por los 
que transitan los estudiantes son: 
huerta. elaboración de pastas. pro
cesamiento de vegetales. )avaden;> 
automático y actividades de la vidá 
diaria. En la entidad los alumnos per
manecen 4 horas. ambos tumos al
muerzan en el comedor y cada uno en 
su horario desayuna o merienda. 

El plantel docente esta formado 
por dos profesores en Educación 
Especial y el resto son técnicos que 
dictan los talleres que son especifi
cos de su área. de todas formas. 
explica Zampini. "el trabajo es in
terdisciplinario y se desarrolla en 
conjunto". 

>- DURACION DEL CICLO 
EDUCATIVO 

La vicedirectora cuenta que teó
ricamente el ciclo educativo culmi
na a los 9 años de su inicio. pero 
hasta ahora ninguno de los alumnos 
ha dejado de asistir a la institución. 

"Esa es una de las cuestiones que 
nos hemos planteado. porque ellos 

La elaboración de pastas y el procesamiento de vegetales son 
actividades cotidianas. 

en la escuela encuentran un espa.áo de 
acción. de trabajo. de comunicación. 
de relación con el otro: y decirles 
que terminaron su d elo sin salir a 
trabajar implica que queden en la 
calle o encerrados en sus casas". 

La institución es la única de su 
especie en Venado Tuerto y asisten 
adolescentes y adultos de otras lo
calidades como María Teresa. Arias 
y Villa Cañás. Sin embargo. a pesar 
de la importancia social que reviste 
la entidad. el Ministerio de Educa
ción aún no ha emitido ningún tipo 
de certíficactón oficial para las per
sonas que egresen. 

De los 66 alumnos. la mayoría 
presenta discapacidad intelectual. 
en menor grado la discapacidad es 
soclal. algunas personas tienen pro
blemas físicos y la menos frecuente 
es la deficiencia psíquica. 

Todas las tareas que aprenden en la escuela las aplican para ganar 
algo de dinero. 

Sólo el 12% de los alumnos sa
ben leer y escribir, y la carencia de 1--- ---- - - - --- -...------------
estos conocimientos dificulta aún Otro proyecto es con tinuar con dentro de la comunidad. Otra cues-
más la inserción laboral. el cuidaao de la plaza del barrio tión relevante: el espacio que en-

Aunque Ja escuela tiene como Provincias Unidas. ya iniciado en el centraron estos adolescentes y adul
eje lo laboral. se trabaja para facili- año 1996. tos dentro de la institución. donde 
tar el desarrollo del lenguaje. de la Logros: el crecimiento como ins- pueden moverse y desarrollarse con 
comunicación. "¡:>ero también de- titud ón y el lugar que se ha ganado naturalidad. 
pende de las posibilidades de cada 
alumno. algunos hablan muy bien . 
otros tienen más limitaciones y 
otros se manejan desde lo gestual. 
Pero todos se comunican". expresó 
la vicedirectora. 

> INSERCION LABORAL 

La inclusión de estas personas 
en el mercado laboral es una cues
tión complicada. "En Ja ubicación 
laboral de n uestros alumnos no 

. hemos cubierto n uestras expectati
vas, dijo Zampini y agregó que se
ría importante que en la Municipa
lidad funcion e una secretaría de 
discapacidad para que las posibili
dades laborales aumenten. 

"Tenemos chicos trabajando en 
la Munic~palidad de Venado Tuer
to con muy buenos resultados". 

Raquel Zampini explica que al
gunos alumnos se manejan hacien
do changas. todas las tareas que 
aprenden en la escuela las aplican 
para ganar algo de dinero. 

"En general en la relación con la 
comunidad se ha avanzado mucho. 
no es igual que hace 10 años. Mu
chas Instituciones que por ejemplo 
organizan una obra de teatro nos 
invitan. no nos dejan de lado. igual
mente ~ueda mucho por hacer al 
respecto '. 

>- LOGROS Y PROYECTOS 

El proyecto más ambicioso que 
tiene la escuela es culminar la cons
trucción del edificio propio. situa
do en la intersección de las calles 
14 y 41, sobre un terreno cedido 
r,or el gobierno municipal anterior. 
Hemos hecho varias cosas con di

nero de la cooperadora, pero preci
samos más fondos , porque es un 
edificio muy grande". 

Hablan los 
protagonistas 

arilla. Víctor y Carlos son alumnos de la institución y en su 
charla con Análisis Semanal expresaron su modo de ver el mundo . 
sus anhelos y sus ganas de vivir. 

Carlos y Víctor aprendieron lectoescritura en la Escuela Nº 2045. 
Marilla. en cambio tenía una maestra particular que les trasmitía 
esos conocimientos. 

Los entrevistados reconocen ser muy compañeros. ''yo ya sabía 
hacer todo lo que acá me enseñan. pero me gusta ayudarle a los 
otros chicos". nos cuenta Carlos y agrega que no siente ningún tipo 
de diferencia con el resto de la comunidad. ''yo soy como soy". 

Expresa que su anhelo es entrar a trabajar en la Municipalidad 
como su padre y su hermano y cuenta que reciben total apoyo de los 
docentes ante cualquier problema que puedan tener. ''La escuela es 
como una casa para nosotros". 

Carlos piensa que lo más importante es conseguir trabajo para 
poder tener una casa y luego formar una familia. Escucha música 
melódica y como hobby hace pesas. no toma alcohol ni fuma. 

Marilla tiene 40 años. vive con su hermana. tiene un sobrino. 
destaca en todo momento el cuidado y atención que ellos le brin
dan. Tar:ibién dice que se siente muy cómoda en la escuela y muy 
acompanada por los docentes. Tiene una gran memoria y es muy 
respetuosa El taller que más le gusta es procesamiento de vegetales. 

Le encanta mirar novelas y acostarse temprano para poder des
cansar, no escucha música porque no tiene tiempo. 

Víctor ti~o~ 28 años y hace 8 que asiste a la entidad. le gusta 
escuchar mus1ca tropical y mirar televisión. El fútbol no le interesa. 
Y recuerda con alegría los bailes del Parque Español. El taller que 
más le entusiasma es huerta. 

Lo que más anhela Víctor es poder trabajar para comprarse cosas 
para él. como por ejemplo ropa. sábanas. cassettes. 

Lo que más le gusta comer a Marilla son las pizzas. a Víctor 
tallarines con tuco y Carlos piensa que lo más rico es el pollo al 
horno. 
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Desagües pluviales 

Cuando las aguas vienen subiendo 
• 

ara los antiguos egipcios. el 
agua era cuestión de vida o muerte. 
Los romanos la transportaban en 
acueductos. En Venado Tuerto, casi 
en el siglo XXI. no se terminan de 
solucionar los problemas de los 

Martín Roggero . 
de la redacción de Análisis Semanal 

Los años pasan y luego de cada lluvia intensa la situación , 
es la misma. Según datos de la Municipalidad las obras estan 
avanzando. 

tener la mayor cantidad de espa
cios verdes disponibles. plazas. ar
bolado público. veredas y patios". 
El profesional explicó que "esto es 
fundamental para tener infiltradón 
y reducir la velocidad del agua". 

desagües.Probkmátkaestaque ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
se acentúa en lluvias de magni-

Es evidente que la colaboración 
de los vecinos es de suma impor
tancia para mantener la limpieza 
de los canales de desagüe. ya que es 
demasiado habitual observar zan
jas obstruídas por basura de toda 
índole. Esto produce el taponamien
to de algunas alcantarillas y desem
boca en que los niveles de agua tien
den a subir. 

tud que causan un sin número de 
dificultades en sectores específcos 
de la ciudad. 

En la Municipalidad de Venado 
Tuerto (MVT) se están ejecutado 
varios proyectos tendientes a ali
viar los ~esagües de la ciudad. "Es
tamos trabajando en el canal de 
desagüe de la Laguna del Basural". 
aseguró el arquitecto Carlos Dim
mer. secretario de Obras Públicas. 
Además comentó que tuvo un en-

cuentro con el ingeniero Fratti. Di
rector de Hidráulica de la Provin
cia. y éste le manifestó que la obra 
se aprobaría presupuestaríamente 
el año que viene. 

Dimmer indicó que "pareciera 
que se destinan fondos para cosas 
más importantes. relegando la 
obra de desagües pluviales". 

Según pudimos COJ:!OCer los tra
bajos tendrián un costo aproxima
do de U$S 1.200.000. financiado con 

un qédito delJ3anco Mundial. 

>- EL CAMIÓN DESOBSTRUCTOR 

En cuanto a la limpieza de cañe
rías existentes. el funcionario pre
cisó que "estamos a la espera de qué 
va a pasar con la licitación del ca
mión desobstructor". Recordemos 
que el intendente Roberto Scott en 
más de una oportunidad manifestó 
que ante la quita de un gravamen 
impositivo era muy factible la com-

Placenza 1700: Imagen reiterada en varios sectores de la ciudad cuando llueve. 

---

pra del vehículo. 
. El ingeniero Daniel Dabove. Di
rector de Obras Públicas. aseguró 
que "nosotros no estamos corrigien
do los desagües antiguos por el cos
to que demandaría" y agregó. "lo 
nuevo que estamos haciendo obe
dece a un proyecto de desagüe inte
gral". 

Las obras que actualmente estan 
en marcha fueron proyectadas para 
durar entre 50 y 70 años. y la solu
ción para toda la ciudad demanda
rla una obra que alcanzaría los 20 o 
30 millones de dólares. 

Desde que la MVf cuenta con la 
fábrica de tubos se colocaron entre 
3000 y 4000 tubos. llegando a 110 
km. de zanjeo. según información 
oficial. 

>- CON EL AGUA EN LA PUERTA 

Kómo lograr que el agua no in
grese en las casas? El ingeniero Da
bove concluyó que "eso se logra con 
planificadón urbana; necesitamos 

>- TAMBIÉN EN EL CAMPO 

El 45% del agua de lluvia escurre 
hacia la Laguna del Basural. El res
to no tiene una salida definitiva y 
ordenada. si bien parte escurre a 
través del canal Cayetano Silva. para 
desembocar en la laguna El Hinojo. 
Dlmmer manifestó que el agua si
gue su curso natural "que es hacia 
los campos". Lo que la MVT estudia 
es cómo sacar el agua de los cam
pos. Sobre esto último toma inge
rencia la Dirección Provincial de 
Hidráulica. si bien la responsabili
dad primaria sobre el caudal hídri
co es de Venado Tuerto. por ser el 
generador del mismo. 

e1_an ele deséJgües pluviales 
tod@vfa no fiJ1alizado~ 
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ratar de entrar en el comple
jo mundo del análisis del con
flicto desatado entre la Coopera
tiva Eléctrica y TV Interactiva, su
pone una maraña de papeles, de
claraciones. legajos. trascendidos 
y desmentidas, que poco a poco 
van colmando la mesa del cro
nista. 

Remontarse a los orfgenes de 
esta historia puede ser u!1 ejercicio 
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tan ocioso como improductivo, si 
de dirigirse al presente de la pro
blemática se t rata. Pero no se pue
de soslayar. El tema. que fue ganan
do e;;pacio entre los medios de co
municación locales. es indudable
mente de difícil evaluación, y daría 
la impresión de que recién comien
za. previéndose incluso cualquier 
tipo de desenlace. aún el más ines
perado. 

>- UNA INSTANCIA JUDICIAL 

El Ing. Jorge Ortiz. presidente de 
TVI (empresa que quiere instalar 
un canal de cable) ha señalado en 
más de una oportunidad que la 
CBVT incurre en demoras injusti
ficadas a la hora de habilitar a 
su empresa para iniciar el cablea
do. atribuyendo tal actitud en un 
intento por privilegiar su propio 

~ 

ras 
proyecto comercial. Destacó tam
bién el perjuicio económico que 
esa actitud le generaba a la firma. 
rnn qué derivó todo esto? En una 
denuncia judicial contra la Coo
perativa. que en caso de ser perdi
dosa. podría afrontar perjuicios 
millonarios. cuyas expensas recae
rían exclusivamente en todos los 
asociados. que son la gran mayo
ría de la población de Venado 
Tuerto. 

~ LA POSICIÓN DE LA 
COOPERATIVA 

En una solicitada aparecida el 
lunes. el Consejo de Administra
ción de la Cooperativa decía que 
su intención no era polemizar 
con Interactiva. pero que dicha 
empresa "necesariamente debe 
cumplir determinados requisitos 
técnicos-legales. para luego for
malizar el respectivo contrato de 
comodato para el uso de Ja pos
tería" (. .. ) ''no es cierto que la Coo
perativa haya incurrido en demo
ra injustificada o actitudes dila
torias". 

El mismo lunes el presidente 
del Consejo. Miguel Pandrich. 
afirmaba en declaraciones radia
les que "ya está totalmente decidi
da la instalación del servicio de 
televisión por cable y. a través de 
todos los análisis técnicos y jurí
dicos. estarnos trabajando firme
mente en el tema". calculando lue
go que "en unos 120 o 150 días 
estaremos en el aire", aunque re
calcó que "esto no ·tiene nada que 
ver con el tema del permiso a la 
otra empresa". 

>- lQUÉ OPINA 
LORENZO PÉREZ? 

La postura del responsable de la 
Secretaría de Hacienda de la Muni
cipaüdad. representante del DEM 
en el Consejo de Administración 
de la CEVT ha sido de oposición al 
proyecto del negocio de la televi
sión por cable que ha encarado la 
Cooperativa Eléctrica. 

Con fecha 15 de setiembre de 
1996. Pérez indicaba que "falta defi
nir el "negocio"de la CEVT, añadien
do "no creer que por el hecho de 
tener un conjunto de "dientes cau
tivos". cualquier actividad que se 
ofrezca será negocio". 

Juan Carlos Rodríguez 
de la redacción de Análisis Semanal 

La cuestión 
desatada 
alrededor 
de la polémica 
entreTV 
Interactiva y 
la Cooperativa 
Eléctrica, 
trasciende lo 
que podría 
ser una 
puja entre dos 
intereses 
diferentes, para 
convertirse en un 
tema que podría 
traer aparejadas 
intencionalidades 
todavía no 
reveladas. 
Pero ahora, 
parece que habrá 
conciliación. 
Aunque hay 
cuestiones en 
sombras ... 

te indispensable que cada propues
ta de nuevos negocios esté en línea 
con la serie de principios y nor· 
mas que surjan de la CEVT en cuan· 
to a qué ~e puede hacer: lo que se 
debe aprovechar como oportuní· 
dad de negocio; lo que se debería 
hacer. y lo que quieren hacer los 
consejeros interpretando a los aso
ciados". 

Para terminar, señalaba: " ... exís· 
te un largo camino por delante. que 
no es obligación recorrerlo todo de 
golpe. pero sí con responsabilidad 
y profesionalismo para brindar 
mejores servid os al clien te y al más 
bajo costo". 

>- LA POLÉMICA INSTALADA 

Más adelante . Pérez destacaba 
como peligros. "pasar a gestio
nar nuevos negocios para los cuá
les se requieren experiencias dis
tintas a las aplicadas en la gene
ración y distribución de electri
cid~d . corriendo el riesgo de 
algun costo que podría llegar a 
soportar el consumidor". pregun
tándose luego "lCómo se estable
cerán los mecanismos de control 
de gestión para negocios tan va
riados?" 

En otro párrafo de la nota en 
cuestión, decía: "Es absolutamen-

El martes la cuestión ingre· 
só al Concejo Municipal por va· 
ría s ventanas. Por un lado el 
bloque just icialista a instancias 
de Ricardo Spinozzi elevó una 
minu ta de comunicación diríg1-
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da al Ejecutivo local. con el ob
jetivo de conocer a fondo el es
tado de situación de la polé
mica que abarca a la Coopera
tiva de Electricidad y la em
presa TV Interactiva. Por .otro 
lado. a partir de una moción 
conjunta efeci:uada por Haydée 
Guaci y Esteban Stiepovich. se 
citó para el miércoles a los cin
co consejeros que en su oportuni
dad (no necesariamente coinciden
te) habían renunciado a la entidad 
cooperativa. y al delegado munici
pal ante el Consejo de Administra
ción de la misma. Prof. Lorenzo 
Pérez. lLos motivos? Enterarse si 
los motivos de dichas renuncias 
estaban vinculadas a este espi
noso tema. y conocer de cerca la 
posición del actual Secretario de 
Hacienda sobre esta cuestión·. 

La minuta de comunicación te
nía como fundamentales inquie
tudes saber si la Cooperativa tie
ne proyectada la instalación de 
un sistema de televisión por ca
ble. si existe un memorándum del 
ex consejero Roberto Ravéra diri
gido al resto del Consejo de Ad
ministración referido al tema 
(este diario tiene copias de didÍo 
memorándum); si existe una que
rella por calumnias e injurias con
tra Ravera. formulada por alguno 
de los futuros asociados al pro
yecto de televisión por cable co
operativo en cuestión. al mismo 
tiempo que se quiere que la Coo
perativa presente los fundamen
tos técnico-jurídicos que avalan la 
renuencia a la firma del convenio 
por el uso de los postes con TV 
Interactiva. mientras que a la Mu
nicipalidad se le pide que remita 
a la brevedad toda la documenta
ción obran te en su poder respecto 
de la habilitación de TV Interacti
va S.A. para tendido de red de 
televis ión por cable y venta de 
dicho servicio. . 

Más adelante. Spinozzi dice que 
TV Interactiva "cumplió con to
dos los. requisitos exigidos por la 
normativa vigente (. .. ) por lo que 
se · encuentra habilitado para el 
tendido de la red de TV por ca
ble". agregando luego que según 
ordenanza Nº 1845/89 la CEVT 
"está obligada a la firma del con
ven io para la utilización de los 
postes''. 

También se supo que la MVT le 
envió una carta documento a la 
Cooperativa instándola a dar cum
plimiento a lo preceptuado por el 
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art. 5 de la referida ordenanza y 
concordantes. no habiendo obteni
do respuesta alguna. 

>- tMANIOBRA DILATORIA? 

anteriormente. 

>-APARECIERON 
OTROS TEMAS ... 

El jueves. otra reunión. En este 
caso. entre los concejales y los ti
tulares del Consejo de Adminis
tración de la Cooperativa. Si bien 
el motivo principal de dicho en
cuentro era el de la remanida po
lémica, aparecieron sobre el ta
pete otras cu~stiones. como el suel
do de un empleado de la Coope
rativa. la gama de servicios que la 
misma presta, el ríspido asunto 
de los seguros y el fundamental 
detalle de que uno de los conseje
ros sea proveedor de la misma 
entidad que conduce. Muc;hos. 
muchísimos interrogantes queda
ron sin respuesta. aunque uno de 
los ejes priorítarios de la reunión 
giró alrededor del arsenal de pre-

¿Televisión 
Interactiva, 
SI o NO ... ? 

sl 

La reunión con los llamados 
"disidentes" se realizó el miérco
les. duró casi dos horas y media. 
y a su término dos de los conseje
rós renunciantes (Roberto Rave
ra y Jorge Molachino) expusíe
.ron su postura brevemente ante 
algunos medios presentes. indi
cando que era "evidente" que la 
Cooperativa está compitiendo 
deslealmente con TV Interactiva 
ar no permitirle el uso de los pos
tes para el cableado. También 
indicaron que el intercambio de 
opiniones fue positivo, y uno de 
ellos habría.manifestado que·la 
Cooperativa está llevando ade
lante una maniobr'a "dilatoria"al 
no permitirle a Interactiva el uso 
de los postes. 

En el encuentro estaban pre
sentes seis concejales y el Prof. 
Lorenzo Pérez. de quien no se 
pudo conocer oficialmente su opi
nión. aunque el concejal Spinozzi 
declaró en el programa televisivo 
"La otra mirada" (emitido esa 
misma noche) que el funcionario 
"no estaba de acuerdo con algu
nas cuestiones", tal lo señalado 

. guntas y cuestionamientos que al
gunos ediles (Lagna, Spinozzi y 1---------------,:-------------
Zencich entre ellos). tenían para menzar a cablear inmediatamen- tanto sin que a ustedes se los con
los consejeros. que en algunos ca- te. Aunque también ha sonado la sulte debidamente (. .. ) Le falta 
sos. no fueron todo lo sólidos en posibilidad de que la Munici.pali- transparencia a1 manejo de la 
sus argumentbs que la situación dad pueda establecer una audito- Cooperativa". 
merecía. ría de la Cooperativa. Una &ase Parece que ha llegado la calma. 

Yendo específicamente al asun- del presidente del concejo Jorge Parece. Porque como lenguaje casi 
to convócante. pareciera - así se Lagn(! es como una cuña metida exclusivo de los hombres de mar. 
dijo - que ambas partes concilia- en la piel de los visitantes del jue- es bien sabido que después de días 
rán ante la Justicia. lo que permi- ves: "Le tenemos miedo al hecho soleados. suelen venir furiosas tem
tiría que TV Interactiva pueda co- de que la Cooperativa se expanda pestades. 
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a filosofía de LT29 es de Hilmar 
Long y sus dos hijos, una radio es
tructurada en cuanto a su contenido 
y estética'con un pilar fundamental 
que es Hilmar. antígüedad y sapien
cia en radio: más Dany y Dínky. con 
sangre nueva; dinámica y nuevos con
ceptos de empresa. 

Si bien a la radio le costó compe
tir con la televisión. hoy por hoy ha 

SOCIEDAD 

pasado esta etapa y no considera a la 
gran cantidad de radios FM existen
tes en Venado Tuerto peligro alguno 
para la emisora. En parte éste es el 
motivo por el cual a pesar de sus 27 
años de existentia, haya sufrido un 
gran cambio de ideas en los últimos 
años. 

LT29 apuntó a un público más 
joven (alrededor de 30 años), "que es 

en definitiva quien toma las decisio
nes". Todo esto sin abandonar al pú
blico mayor. que es fiel a la radio 
AM como pocos. 

Este medio está marcado por el 
servicio local y regíonal. y de esta 
manera se diseñó su programación 
actual. Daniel Long nos comentó que 
"a pesar de lo irrisorio que pueda 
resultar. a la gente le interesan so
bremanera las necrológícas y los ha
llazgos y extravíos: dejando claro que 
la inmediatez de la radío es terri- ' 
ble". Es por este gran interés de los 
oyentes que la radio tiene un espa
cio especial dedicado a estas infor-

•••• Domingo2Sd --..... 

Radiografía de un medio de proyecc 
. -

Undíae1 
Claudia Rossetto 
de la redacción de Anállsts Semanal 

Estuvimos todo el día en LT 29, "un medio 
Venado Tuerto", según lo expresado por e 

"Nosotros nos criticamos perma
nentemente y tratamos de llenar los 
espacios vados, tomamos en cuenta ' 
todos los mensajes de la gente. los 
anunciantes y la opinión de nues
tros periodistas. Una vez por año 
hacemos un relevaniiento para ver 
como estamos parados". dijo Daniel. 
quien también destacó que dentro 
de las falencias del medio se encuen
tra la necesidad de un periodismo 
dedicado a la mujer. 

El Omnibus es el programa de mayor audiencia en L T 29. 

> LAPROGRAMACIÓN 

Daniel Long considera que todas 
las horas de transmisión son impor
tantes, pero declara que hay hor~
rios que son los más escuchados y 
uno de ellos es la mañana. donde 
la gente pretende nutrirse de in
formación en las primeras horas y 
después escuchar algún programa 
"light"y ruidoso. Por la tarde en 
cambio. la audiencia pretende ana
lizar diferentes temas en forma más 
calma. 

La programación c.omienza con 

un panorama del campo. que intere
sa mucho a nuestra zona de influen
cia. "Revista Agropecuaria" conduci
do por Alejandro Guerrero y Enri
que Ghanem. ambos también encar
gados del "Panorama lnformativo'1, 
tarea muy especial y de mucha ~la
boración en la radio. 

Para la elaboración del boletín se 
reciben noticias nacionales e inter
nacionales a través de la Agencia de 
Noticias Telam e Internet y luego 
llegan diarios y revistas, que se con
sideran un aporte para todos los. 
periodistas, aunque obviamente no 

se nutren de éstos. Además se suma 
toda la información local y. reg¡l 
nal que se genera o redacta en 
mismo lugar: a diario se reclben 
cetíllas y notas de prensa de absol -
tamemte todo lo que pasa en Jactt 
dad. El teléfono es también otra fu:'[ 
te de noticias es a menudo el teléfg
no. actuando como disparador Je 
noticias. que la radio cubre i 
tamente coñ dos móviles que -
manentemente se encuentran en 
calles venadenses. 

>- UN~~ANA CONRATING 

"El Omnibus" es el programa q 
conduce Jorge Luis Garnero. el·IDf 
escuchado de la emisera. que cuens 
con un equipo de colaboradores 
deportes y espectáculos entre otfí · 
Pleno de dinámica. la gente partí · 
pa activamente a través del telé -
no y el contestador automático. Con 
respecto a ésta forma de comunl~· 
ción Long asegura que son toddS 
llamados veraces y que rara vez se 
deben "filtrar", salvo que los me!15f.
jes sean obscenos o denuncien sín 
dar la identidad del denunciante. 
"Muchas veces el anonimato da \'a· 

lor para decir cosas. que pública· 
mente no haríamos", dijo el Geren· 
te General. 



~ión regional 

1lara 
ormativo e informativo, que vive en y para 
niel Long, su Gerente General. 

> LA TARDE, OTRO ESTILO ... 

Pasada la mañana noticiosa y el 
Panorama. comienza el relax en la 
programación. Todo se distiende 
cuando comienza "La Memoria del 
Grlllo". un programa dedicado a la 
música folclórica. conducido por Do
mingo Matías Sayago y luego "Gente 
Música y Recuerdos". con Liliana 
Halek. Ambos programas son neta
mente musicales. 

Luego. "El Diario de la Tarde". de 
16 a 20. vuelve a la actualidad. con
ducido por Abel Pistritto. En este 
programa se analizan noticias gene
ralmente atemporales y tiene la par
ticularidad de contar con muchas 
entrevistas telefónicas a diario. con
tando también con la participación 
de un móvil. 

Ya finalizando la tarde. "Desafío 
Deportivo". conducido por Juan car-

los Rodríguez y un amplio número 
de columnistas que cubren todas las 
disciplinas deportivas. en estudios y 
a través de enviados especiales a las 
diferentes canchas. donde se reali
zan los eventos. 

"Es el equipo más numeroso CO?
que cuenta la radio". nos dice Daniel 
Long. Dentro de ese grupo se en
cuentran los periodistas que trans
miten la Liga Nacional de Basquet. 
emitida por LT29 en su totalldad. en 
un espacio con altos índices de au
diencia. 

El automovilismo también tiene 
su espacio en "Autodeporte", a car
go de Raúl Farías y cuando los de
portes pasan. dejan lugar a las no
ticias y su "Panorama Informati
vo", ésta vez cargado de materiales 
que se han seleccionado durante 
todo el día. 

En el control, un trabajo anónimo para la eficiencia en la emisión 
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Durante las últimas horas de pro
gramación, vuelve la música a la ra
dio a través de "22 Hora Tango" y 
"Desde el Alma". 

:> UNA RADIO ABIERTA 

Finalmente Long afirmó que "tra
tamos de que no haya sul;Jjetividad. 
somos una radio abierta. buscamos 
que la gente se exprese con libertad. 
pero que dé la cara". También asegu
ró que los periodistas de su medio 
tienen absoluta libertad para infor
mar acerca de cualquier tema local o 
nacional. "El contenido de LT29 pasa 
por una sola persona. pero a su vez 
éste lo hace buscando el contenido 
de lo qu~ pueda interesar a la gente", 

13. 

concluyó. En "El diario de la tarde" hay actualidad y reflexión 

- /Qué es para Ud fil radio como medio de 
COmUDÍCildÓD/ 

- La radio tiene una inserción muy fuerte en la 
gente del Interior. al tener menos tiempo para la 
lectura o mirar televisión, la radio sería el único 
medio que te permite escucharlo aún haciendo 
otras tareas. Es uno de los medios más antiguos. es 
económico. práctico y no se paga para escucharlo. 

- /Quiénes manejan o dirigen LT29l 
- Todo el manejo de la radio es bastante com-

plejo. es muy dinámico. donde todos los días ocu
rren cosas diferentes. Sobre todo en el momento 
de salir al aire. A la conducción de todo esto lo 
hacemos tres personas. Es una conducción triparti
ta. 

-/Existen diferentes árusl 
-Si, tres. Está el Area Admlnistratlva gerenclada 

por Gustavo Fernández, el Area Periodística dirigi
da por Enrique Ghanem y el Area Comercial a mi 
cargo. Todo esto a su vez supervisado y dirigido 
por Daniel Long. 

-IC6mo se susteatil ecoa6m1Ci1I1Jente LT29l 
- La radio vive exclusivamente del ingreso pu-

blicitario y dadas las actuales circunstancias he
mos tenido que integrar a nuestro equipo a un 
creativo con el fin de lograr avisos cada vez mejo
res y más ve¡1dibles. Mejor pr~parados estética
manente. 

Cabe destacar que pocas radios argentínas 
tienen el nivel de equipos técnicos que he
mos logrado nosotros. Nos conectamos con 
los dueños de otros medios y eso nos permite 
crecer. 

-/Se hiln reiilíZildo encuestils, sobre la medi
dón deaudieadill 

- El único tipo de encuesta que resultabas
tante exacto es el de tipo "encendido". que con
siste en saber que radio está escuchando aho
ra. Esas mediciones nos han arrojado como 
saldo un 80% de audición durante la mañana. 
con una breve caída durante la tarde de doce 
puntos. Calculamos que la merma se debe a 
que a gente durante la tarde escucha música en 
las FM. A pesar que estas radios no nos afectan 
ni económicamente. ni en la audiencia dema
siado. 
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Gustavo Patlño, y la importancia de los Intercambios culturales. 

Recitales didácticos 

LaDlúSica 

Marisa Bendahan 
de la redacción de Análisis Semanal 

ustavo Patiño, importante 
músico del noroeste, visitó Vena
do Tuerto la semana anterior, don
de realizó dos recitales didácticos 
para alumnos de las escuelas pri
marias y secundarias. 

El músico fue invitado a la ciu
dad por el Grupo Arte Ciencia con 
el objetivo de motivar·a los alum
nos en el conocimiento del patri
monio instrumental y musical de 
otra región del país, con caracte
rísticas diferentes a la nuestra y un 
tanto desconocida en estos luga
res. Además esta experiencia es una 
instancia de aprendizaje directa 

que ~iene el alumno con el artista 
y su cultura. 

Patiño explicó que estos reci
tales didácticos surgen por una 
necesidad de la gente, de com
prender qué es lo que el músico 
está ejecutando. Durante el es
pectáculo se les habla a los chi
cos sobre la cultura, los elemen
tos que la naturaleza fue ofrecien
do para la construcción de los 
instrumentos y la historia·, desde 
el punto de vista arqueológico, 
de los mismos. 

"Los recitales se basan en mos
trar una gran cantidad de instru-

Capacitan ·a 
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mentos antiguos, algunos ya des
aparecidos o que han traído los 
españoles y se han adaptado a 
nuestra cultura". dijo Patiño en su 
diálogo con Análisis Semanal. 

Para culminar, el entrevistado. 
destacó la importancia de llevar a 
cabo estos intercambios cultura
les. ya que sostuvo que él también 
gana algo en todo esto. 

Una experiencia muy valiosa 
para los chicos, porque a través de 
la música pueden acercarse a lo 
nuestro y tener otra visión de las 
diferentes culturas que conviven 
en esta, nuestra patria grande. 

empleados municipales 
• Para escritores 

Los alumnos de 4to. año de la Escuela 496 Mariano Moreno. solicitan a la 
comunidad envíen sus obras literarias (que nunca hayan publicado) para 
armar un libro sobre "Escritores Inéditos". 

Enviar en sobre cerrado los datos a anónimo a la ~scuela Nro. 496. 4to. 
año. Hay tiempo hasta el 30 de mayo. 

• Tareas del Plan Trabajar 
La Municipalídad de Venado Tuerto. a través de la Secretaría de Obras 

Públicas y la Secretaria de Gobierno ponen en conocimiento de la población 
las tareas que se están realizando con los vecinos afectados al Plan Trabajar. 
que desempeñan sus tareas en los terrenos - conseguidos por el municipio -
del ferrocarril - Se está procediendo al desmalezado del sector circundante 
del edificio de la Estación y la calle 3 de Febrero -Desmontado de un sector 
de aproximadamente 500 m2 con Motoguadañadoras, de vegetación que 
incluye arbustos y caña india. 

Desarme de los antiguos galpones de maderas y chapas situados entre la 
estación y el edificio de vías y obras transporte de los materiales reciclables 
(chapas. made ras. durmientes, hierros. etc.) hasta el obrador de pavimento. 

Traslado hasta el basural del material desechable. 
Para ésta actividad los utilitarios son del municipio y la coordinación de 

los trabajos. están a cargo de personal jerárquico de la Sec. de Obras Públicas 
Municipal. 

Sala Van Gogh · 
Desde este domingo a las 20 hs. la Sala Van Gogh, galería de Arte 

Multimedia presenta la muestra: Despues de un Año -sumario. 
Se trata de una retrospectiva de la sala al cumplir un año de actividades. · 

Esta exposición colectiva pretende ser "Una Mirada"a cada una de las doce 
muestras anteriores, sin que ello sea un juicio de valor sobre la totalidad de 
cada momento. 

En su apoyo a la obra de creadores de la ciudad y la región. 49 autores 
participaron a lo largo del año. Por otro lado. organizada por el Area de 
Artes Visuales del Consejo Asesor de Nuclearte. es presentada en la vidriera 
de la Mutual de los dubes Olimpia y Central en San Martín 733 la obra 
conjunta de Martha Alvarez Busto y Paulino Gómez: ''Yo Argentina". La 
misma será exhibida hasta la segunda quincena de junio y forma parte del 
Programa Mes Aniversario del Espacio Nuclearte. sito en Rívadavia 1119. 

l miércoles dio comienzo el Curso de Aten
ción al Público destinado especialmente a perso- . 
nal de la Municipalidad de Venado Tuerto. en
marcado en la decisión oficial de optimizar, dina
mizar y capacitar a todos los agentes municipales. 

El licenciado Lisandro Luiso, dictante del 
curso. pertenece a la ·Dirección Nacional de 
Capacitación que depende del Instituto Nacio
nal de la Administración Pública. y fue presen
tado por el titular de la Secretaría de Hacien: 
da. Prof. Lorenzo Pérez. . 

Las clases se desarrollan en la sala de reunic:i-

nes de la MV'l, y sus ejes temáticos alcanzan la 
definición de las organizaciones y su funciona
miento. como así también la evaluación de cam
bios a instrumentar relacionados con las nuevas 
.teorías de gestión, desembocando en el contacto 
directo. 

Lorenzo Pérez indicó que la primera imagen 
institucional que tiene toda aquella persona que 
llega a la Municipalidad es la del agente munici
pal. por lo que la cordialidad y eficiencia son 
básicas para ofrecer precisamente una buena ima
gen. 
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Campaña triguera 

Hay que sembrar 
distintas variedades 

Martín Roggero 
de la redacción de Anális is Semanal 

a recomendación la efectuó el INTA. Las condi
áones del clima ye! suelo afectan las fechas de s~embra. 

Estan comenzando· a registrarse las primeras siem
bras del cultivo de trigo para la campaña 97/98 en 
nuestra zona con condiciones climáticas en algunos 
casos desfavorables. 

El ingeniero agrónomo Claudia Regís de la Unidad 
de Extensión y Experimentación Adaptativa (UEEA) 
INTA de Venado Tuerto indicó que "lo que debemos 
tener en cuenta es que el trigo necesita aproximada
mente entre 100 y 130 milímetros de agua para tener 
un buen ciclo". que según comentó es la cantidad de 
agua que la planta requiere la planta hasta fines de 
setiembre o mediados de octubre. 

las variedades de ciclo largo tenemos materiales como 
Klein Cacique. Klein Estrella, Prointa Súper, Prointa 
Puntal y Buck Charrúa que es lo que mejor anduvo en 
ensayos de años anteriores". En cuanto a las fechas de 
siembra. Regís indicó que la variedad Klein Cacique 
extiende la posibilidad de implantación del cultivo 
de trigo hasta fines de junio. que es una ventaja 
significativa(ver gráfico). 

Cultivares recomendados r~gúo 
período d siemllra {r.ubregfén triguera) 

El profesional también aseguró que "desde hace 
dos años el a porte del agua de lluvia desde la siembra 
hasta octubre es mínima". y agregó "el año pasado 
fueron 20 mm. el anteaño el trigo se hizo con 70 mm 
que cayeron en octubre y este año el agua almacenada 
durante el otoño fue menos". 

Estimaciones realizadas por el INTA antes de la 
última lluvia. en promedio en el sur de la Provincia de 
Santa Fe, variable según lotes y antecedentes. habría 
almacenados en el perfil del suelo taq solo 50 mm. 

>lQUÉVARIEDADSEMBRAR? 
Los últimos datos sobre la intención de siembra 

indican que los productores optarán por implantar 
variedades de e.le.lo largo. 

Para Regís. "dentro de ese alto porcentage de trigo 
largo. va a haber un alto porcentaje de una sola varie
dad que es Klein Cacique". 

El INTA recalcó que la variedad es buena. se 
c.omporta bien. tiene posibilidad de dar buenos 
rendimientos. pero algunos antecedentes técnicos 
aseguran que es peligroso tener mucha superficie 
sembrada de una sola variedad. El principal riesgo 
estaría dado por la incidencia de enfermedades que 
afectan la productividad del cultivo. 

C ultlvo s 

IOeln cacique 

IOeln Estrella 

Pl'olh'TA Puntal 

ProlNTA Supet 

> AL PIE DE LA SEMBRADORA 
El ingenierto Claudío Regís aseguró que "dentro de 

Retemnclas 
Período de siembra recomendado: c:::J 
Periodo de siembra óptimo: -

Expochacra del Norte '97 

Hoy culmina la 
primera edición 

Luego, a las 18, cerrará sus puertas en 
el INTA de Reconquista. Objetivo 
cumplido: mostrar el Norte Grande 
Argentino. 

• 
ese a que las condiciones cli

mátic.as previas hicieron dudar por 
algún momento a los organizado
res sobre la apertura de la primera 
edición de la ExpoChacra del Norte 
'97 (ECHN'97) . se concretó con todo 
éxito el pasado jueves con la pre
senda de autoridades provinciales 
y nacionales. 

Durante los días de la muestra 
se desarrollaron diariamente entre 
las 9.30 y las 17.30. demostraciones 
de maquinaria agrícola. Se pud~ ob
servar fertilización pulverlzaclon y 
encalado: labranza y henificaclón. 
en horas de la mañana. Por la tar
de: cosecha de maíz. soja. algodón. 
caña de azúcar y sorgo: siembra de 

arroz: siembra convencional y directa. 

>- GANADERÍA PRESENTE 
Se desarrolló el concurso de 

terneros de destete . novillos 
gordos y de vaqulllonas preñadas. 
Además un servicio de orientación 
a los productores sobre pruebas 
y evaluaciones de engorde de va
cunos con distintos alimentos 
balanceados. La lechería también 
tuvo su espacio en el tambo demos- · 
trativo que estuvo coordinado por 
la Asociación de Criadores de He
lando Argentino. y que funcionó en 
tres turnos diarios. 

Curso en el INTA 

Fertilidad 
y fertilización 

Está orientado a profesionales y 
estudiantes avanzados de 
agronomía. Se realizará con clases 
teóricas y discusión de casos 
reales. 

. n dos jornadas. el 27 de 
mayo y el 3 de junio. se desarro
llará el Curso de Diagnóstico de 
Fertilidad y Fertilización con la 
participación de los ingenieros 
Hugo Fontanetto y Sebastián 
Garnbaudo del INTA de Rafaela. 
Será en el local de la UEEA INTA. 
de Venado Tuerto en España 529 
con un arancel de $60. 

El objetivo es actualizar y pro
fundizar los conocimientos so-

El pulse> 

bre dinámica de nutrientes y fer
tilidad de los suelos. afianzar el 
conocimiento de los factores 
controlables y no controlables 
sobre la fertilización de cultivos 
e interpretar los análisis de sue
los. 

La jornada que se realiza en el 
marco del Programa de Capaci
tación 1997. estará coordinado 
por el ingeniero Daniel Damen 
del INTA local. 

de la ciudad ~ 
• Sala Van Gogh 

Desde este domingo a las 20 hs. la Sala Van Gogh. galería de Arte 
Multimedia presenta la muestra: Despues de un Año -sumario. 

· Se trata de una restropectiva de la sala al cumplir un año de 
actividades. Esta exposición colectiva pretende ser "Una Mirada"a 
cada una de las doce muestras anteriores. sin que ello sea un juicio 
de valor sobre la totalidad de cada momento. 

En su apoyo a la obra de creadores de la ciudad y la región. 49 
autores participaron a lo largo del año. 

Por otro lado, organizada por el Area de Artes Visuales del 
Consejo Asesor de Nuclearte. es presentada en la vidriera de la 
Mutual de los Clubes Olimpia y Central en San Martín 733 la obra 
conjunta de Martha Alvarez Busto y Paulino Gómez: "Yo Argentina". 

La misma será exibida hasta la segunda quincena de junio y 
forma parte del Programa Mes Aniversario del Espacio Nuclearte, 
sito en Rivadavia 1119. 

• Viene Schroder 
· Por gestión y organización de la Asociación Amigos de la Natura

leza y el lnterac Club. visitará nuestra ciudad el Profesor Juan 
Schrodrrer. reconocido luchador en defensa de la Ecología. a través 
de organizaciones y acciones legales. 

El visitante disertará en el Centro Cultural Municipal. el miérco
les 28 de Mayo a las 15hs .. para docentes y alumnado de estableci
mientos que serán invitados por los organizadores y colaboradores. 

A las 20 hs. habrá una nueva charla. para Profesionales. técnicos 
y público en general. 

La organización cuenta con el auspicio de la Municipalidad de 
Venado Tuerto y la colaboración del Areo Club Venado Tuerto. 

• Juzgado de Menores 
El juzgado de menores de Venado Tuerto hace saber a la comuni

dad en razón de los llamados telefónicos recibidos respecto a la 
situación por la que atraviesan los menores de Ja Familia Ramirez 
que en virtud de las nuevas disposiciones emanadas del Código 
Procesal Del Menor (ley 11.452). se encúentra interviniendo el Sr. 
Juez de Primera Instancia de Distrito Civil. Comercial y de Familia 
Nº 1 de esta ciudad. como consecuencia de una presentación efectua
da por el Sr. Defensor General. por lo cual este Juzgado no es 
competente para Intervenir en dicho caso. 
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ABOGADOS 

ESTUDIO JURÍDICO 
~ JORGE .RAÚL MENEGOZZI 

SanteFe811 
Tel: 25974 -ce 200 

<h4SPERINJ, Germán, 
Andrés.Cuestiones civiles. 

comerciales y laborales. 
Contratos. Sucesiones. 

Arrendamientos. Saavedra 715 -
Tel- 33246 Vdo. Tto. Sarmiento 

743 - Te!: 93022 Carmen. 

LO VALVO, RodoUo. 
Acddentes. Daños y perjuidos. 

Suceslones.Castelú 465 
Te!: 0462-21063- Venado Tuerto. 

MAESTU, Alejandra. CENTARTI, 
Miguel. BOLOGNA, Sergio. 

Moreno649. Tel 0462-20557-37744 

DI NARDO, Geraráo. Asuntos 
civúes - comerdales - laborales -

administrativos - sucesiones. 
San Martín 217. Tel 0462-22176. 

GRASSO, Nancy. Mediadora. 
Conflictos civiles y comerciales. 

._ Chile 532 Tel 0462-24791. Vda. Tto. 

CONZOL/, José María. 
MORALES, Javier Ricardo. 

Avda. España 872. 
Te//fax. 0462-34924. Vdo. Tto. 

MAR/NE, fosé Miguel. 
Alvear 1060. Tel./Fax. 0462-23964 

2600 - Venado Tuerto 

FENICE. Sergio .Raúl. 
Civil - Laboral - Penal. 

SaJJ Lorenzo y EE.UU. Vda. Tto. 

Dra. PEREYRA. Ruth V.F. 
Dr. MOREL, Gulllermo J.L. 

San Martín y 25 de Mayo -1° piso 
Of 17-Tel 0462-37527 

(2600) - Venado Tuerto. 
Bolivar 307 P.B.- Te/ 051-210670 

(5000) - Córdoba. 

'fáfesionill 
LAGNA., Jorge ÁÍherto. 

Horario : Martes a Viemes 
de 16 hs. a 19:30 hs. 

Tei/fax. 0462-22706/25472 
Jturraspe 621- RB. 2600-Vdo. Tto. 

QUA.GLM, Rugo M. 
LÓPEZ. Rector M. 

CasteUi 753. Tel 0462-2242 I 
Fax. 0462-2381 O 2600-Vdo. Tto. 

ACADEMIAS 

SALÓN BEAUTY 

de Eisa Krenz. 

Peluquería unlsex 
Cosmeto!ogía 

Podología 
Manicuría 
Depiladón 

Mitre 646-Tel: 0462-37064 

AGRIMENSURA 
ESTUDIO 

GEOTOPOCARTOGRÁFICO 
Agrím. RICHAR O. ATO 

Agrfm. JOSÉ L. CENTARTl 
O[ CasteUi 87. 

Te/fax 0462-32777 
2600 -Venado Tuerto - Sta.Fe 

AROUITECTOS 
MONTI, fuilD Carlos. 

PeUegrini 678. Tef: 0462-37465. 
Venado Tuerto. 

PELOSSO, Vivlil.Dil. 
Formosa 274 - Tel. 0462-20917. 
2600 - Venado Tuerto -Santa Fe 

BIOOUIMICOS 
PETINARI de RODRIGUEZ. Susana 

RODRIGUEZ, Juan fosé 
LavaJ/e 445 - Tel 0462-23545 

2600 - Venado Tuerto. 

CIRUGIA GENERAL 

Dr. LBON F. COCCOZ 
Cirugía laparascópica. 

Vesícula. Matriz. Ovario. 
Afvear 875 - Tel 0462-35545 

CONTADORES 
LÓPEZ SAUQUÉ, Ama/Ja. 

Estudio Contable - Impositivo -
Prevlsional Caste//J 539 

Tef/fax 0462-27626. Vdo. Tuerto. 

COSMETOLOGIA 
SUAREZ. Esther. 

Tratamientos faciales y 
corporales. · 

Depilación antiséptica. 
Alvear 1355 -Tel 22783 - Vda. Tto. 

ENFERMERIA 
A.D.E.P. ASISTENCIA DE 
ENFERMERÍA PRIVADA. 
LIC. CRISTINA CARRIZO 

Mal 7864. LIC MIGUEL SCARMI 
- Mal 70J4. Servicio las 24 hs. -

Atendón Obras Soda/es. 
San Martín 725 - Tel 0462-33533. 

2600 - Venado Tuerto. 

ESCRIBANOS 
PELOSSO, Graclela. 
Estribana Pública 

Registro 561 -Saavedra 979 
Tel/Fax.0462-24191 

2600 Venado Tuerto -Sta. Fe. 

GOMEZ TOME/, Carlos A. 
Escribano Titular Reg. 110. 

CasteUJ 773 -Te//fax 0462-20732/ 
30127 -2600 Venado Tuerto. 

GASTROENTEROLOGIA 

Dra. SUSANA M. RUSSO 
M.P. JJ.666 

Instituto del Diagnóstico. Enfer
medades del aparato digestivo. 
Saavedra 843- Tel. 0462-21002-

Venado Tuerto 

KINESIOLOGIA Y 
FISIOTERAPIA 

Lle. RU/Z, Pablo E M.F. 213 
Lle. PONCE. Claudia E. M.P. 214 
Rehabi/Jtaci6n Ílslokinésica de : 
• Lesiones traumátlCiIS y/o deportivas. 
• Alecciones reumátir:as y respliatodas. 
OBRAS SOCIALES DOMICILIOS 

Caste//¡ 319- Tel 0462-20919 r1.1: 

y ') 

No se quede afuera ... 
Publicite en nuestra 
Guía Prq!,esional 
y se vera beneficiado. 

MEDICINA 
CENTRO DE ESPECIALIDADES 

Atendón Obras Sociales. 
Dr. DI NARDO, Nicolás 

-PEDIATRA. 
Dra. de LOPEZ SAUQUÉ. Ana L. -

ODONTÓLOGA. 
Dra. TROBBIANJ, Susana -

ALERGIA E JNMUNOLOGIA 
Dra. BOLOGNESE. Marlela -

DIETÓLOGA 
Afvear620-Te1 0462-21758 

(2600) Venado Tuerto. 

NUTRICION 

EL PORTAL 
Bulimia - Anorexia 

Tratamientos ambulatorios 
e internación 

informes: 8 a 16 hs. 
Chacabuco 1046 

Tel: 0462- 37494 - Venado Tuerto 

BAIGORJUA, Nora F. de 
PeUegrfnl 642- Tel 0462-21488/ 

21195- Venado Tuerto. 

NE URO LOGIA 
PIÑEYRO, Roberto. 

Instituto del Diagnóstico. 
Saavedra 843 - Tel 0462-21002 -

Venado Tuerto 

••>•I•l~ii•l(•Ittt¡. 
PONCE. Florendo. 

Rehabilitación . 
Ortodoncia. Urgencias. 

Reparadones en el acto. 
Pr6tesls en 24 hs. 

Alvear 1046 -Tel 0462-21622 
Venado Tuerto. 

BANGRER, Gustavo Daniel. 
Obras Sociales. Moreno 185 

Tel 0462-27746 - Venado Tuerto 

K•iie);J;Jl§C•JIM\Jl~[t{•lk•ltt•I 

Dr. LUIS ALBERTO GAY. 
Especialista garganta, 

nariz y o/dos. 
Castel// 990 - Tel. (0462) 21809. 

2600 Venado Tuerto. 

PARAPSICOLOGIA 
«DANIEL,. Tarot Control mental 

Atención por Ja tarde. 
Pellegrlnl 349 - Venado Tuerto 
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PEDIATRIA 
DIMMER, SteUa M. Benedetto de. 

Niños. Adolescentes. Urgendas. 
Domicilios celular 076460890. 

Saavedra 843 
Tel: 21002- Venado Tuerto. 

MOSCOSO, Juan A. Pediatría. 
Adolescencia. Sanatorio CasteUJ 

(Anexo). Castelli 183 
Tel 0462-20737. Venado Tuerto. 

PLANOS 
*Mensuras - Amojonamiento 

Agrim. f. Domfnguez -Mat 2-0239-8 
*Construcdón - Regu}ilrÍZildones 
M.M.O. Lupe Medina -Mat. 2-0993-7 

*Gas - Cloacas 
A/do Medina -CO.S.-049-G.D.E. 5850 

PROFESIONALES UNIDOS 
San Martín I 085 - Tel 0462-23890 

(2600) Venado Tuerto. 

PSICOLOGIA 

E. V.E.P.S. ESCUELA 
VENADENSE 

DE PSICOLOGÍA. SOCIAL 
Abierta la Jnscripdón 1er. Año -
Lunes a viernes de 19 a 21 HS. -
Saavedra 137 - Venado Tuerto 

ROMAGNONJ, Fabiana. 
Obras Sociales. Pellegrlni 642 -

Tel 0462-32678 - Vda. Tto. 

•iiCíC•1Q:t•1M•M~ 
LIC. ROMANZIN/, Anárea. 

Mat. 079. Diagnostico y 
Tratamiento de problemas de 

aprendizaje. Galería Coral : San 
Martín y 25 de mayo. 1° piso -
Local 18/19. Te/0462-23896. 

(2600) Venado Tuerto. 

RINAUDO, Aáriana. 
Problemas de aprendiza/e. 

Pe//egrlnf 642 - Tel 0462-23406 -
Venado Tuerto. · 

PSICOPROFILAXIS 
OBSTETRICA 

VALDEZ. Dora J. 
Preparación para la maternidad. 

Santa Fe 1598 Te/ 0462-90668 
Santa Isabel junln 453 

Tel 0462-30148 Venado Tuerto. 

Solicite promotor al teléfono (0462) 3 7799 o acérquese a nuestras oficinas en Castelli 1290. 
L_ __ 



u~m•M1.~1mm~m1 
Domingo 25 de mayo de 1997 

Recopilación: 
Claudia Rossetto 
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LO MAS VISTO 

AGENDA SEJVlANAL 17. 

MU SI CA 
ANDRES CALAMARO • 
Alta Suciedad 

LO MAS ESCURADO 

1 º ENRIQUE IGLESIAS - Vivir (Latino) 

Ultima producción de uno de 
los músicos más representativos 
de los últimos 10 años del rock 
nacional. Un compacto realmen-

-)..; te elaborado, con melodías muy 

2º POCA PLATA - Lo escribí en un boleto · (Tropical) 

3º EXAGERADISIMO 97 - Intérpretes Varios (Tropical) 

4º FM 102.3 ASPEN - Intérpretes Varios 
cálidas. para escuchar. Este polifácetico músico y 
productor. vuelve a la carga con un materíal que 

5º CHAYANE .- Volver a nacer (Latino) 

realmente promete. 

- ~ 

MAXIMO 
RIESGO 

LIBROS 

Fuente: MADABA - Be/grano 250 

ERASURE - Cowboy 
El décimo disco de esta banda británica. enrolada dentro del género 

Tecno-Pop. Con su primer corte In My Arms. alcanzó los primeros·lugares 
de los Charts Europeos casi al mismo tiempo que su difusión. Con una 
característica muy simUar a sus anteriores creaciones, los ERASURE. como 
se los llama en Inglaterra han conformado los deseos de todos sus fans. 
que en nuestro país, especialmente en Buenos Aires. no son pocos. 

CUYANO ALBOROTADOR (José Ignacio García Hamilton) 
Este libro le devuelve a Domingo Faustino Sarmiento toda la entrañable humanidad 

que la historia escolar le había negado. A través de una narración verídica y apasio!'lan
te. el autor exhibe las facetas inéditas de su biografiado: desde su niñez hasta sus 
últimos días, en que el ex gobernante es vencido y burlado por las nuevas generacio
nes. Hamilton va configurando un atrayente personaje de temperamento agresivo y 
pasión civilizadora, atrapayconmueve con su relato desde las primeras páginas. 

OBRA PERIODISTICA 3 De Europa y América 
(Gabriel García Márguez) 

Marca un nuevo hito ei;i la recopilación de la obra periodísitica de 
Gabriel García Márquez: ésta comienza con Textos Costeños (notas para 
El Universal de Cartagena. 'l 948-1952) , sigue con Entre cachacos (notas 
para El Espectador de Bogotá. 1954-1955) y se completa con Notas de 
Prensa. 1980-1984. En este libro el lector perspicaz hallará innumera
bles presagios de ·la gran obra literaria que incubaba el consagrado 
narrador colombiano. 

LO M~S LEIDO 
1 º LA AMANTE DEL RESTAURADOR (María Esther de Miguel) 

2º EL PACIENTE INGLES (Mihaer Ondaatje) 

3º PUERTO. LIBRE (Angeles Mastreta) 

Protagonistas: Jean 4º TE DI LA VIDA ENTERA Zoé Valdés 

5º BORGES-BIOY CONFESIONES (Rodolfo Braceli) 

Fuente: NUEVA T&P - Mitre 840 

1 º EL REGALO PROMETIDO (Comedia) 

2º 101 DALMATAS (Comedia} 

· Claude Van Damme y 
Natasba Henstridge. Ac- · 
ción por doquier, un po
licial que reune entrete
nimiento de primer ni
vel y gran estética. Un po
licía francés se 
entromete en la mafia 
rusa de los Estados Uni
dos. para des<;!n_mascarar 
a los asesinos de su her
mano. Van Damme vuel
ve a correr. pelear y zafar 
de todo tipo de riesgos. 

VIDEOS 

3º MAXIMO RIESGO-(Acción) 

4º CORAZON DE DRAGON (Aventuras) 

5º EL OCTAVO DIA (Drama) 

Fuente: Video Club de la Plaza - Moreno 968 

VALOR BAJO FUEGO 
Los protagonistas de este poderoso drama acerca de Ja Guerra del Golfo 

y que trata sobre el honor, la lealtad y el heroísmo son Denzel Washington 
y Meg Ryan. El ejército envía al Teniente Coronel Serllng. ex combatiente del 
Golfo. a investigar al piloto Medevac (Ryan), la cual sería la primera mujer en recibir la 
Medalla de Honor. Toda esta investigación hará que Serling reconstruya su propia pesadilla en 
la guerra. Este film cuenta con escenas de gran acción. que incluyen numerosas batallas. 

Películas para ver por cable JI '!!E. uHWio" l-5RT mrrn~ # ~ • 
Domingo 25 

1-SAT 
Volver 
e.canal 
TNT 
Space 
e.canal 

(23) Mr. Destiny 
(25) La nave de los locos 
(26) Rob Roy 
(24) Locamente enamorados 
(22) Taxi Driver 
(26) Mujeres apasionadas 

Lunes 2 

TNT 
365 
Space 
Volver 

(24) Evidencia física 
(39) Días de gloria 
(22) Furia salvaje 
(25) Carios Monzón ... 

15.45 
22 
22 
22 
23.45 
3.45 

20 
22 
22 
22 

1-SAT (23) Cuarto ?e hotel 

Martes 27 

365 
cv Sat 
1-SAT 
e.canal 
Space 

(39) Mujer soltera busca 
(21) Paris. Texas 
(23) Bílly Bathgate 
(23) Guardianes del honor 
(22) Programado p/ matar 

Miérco es 28 

TNT (24) Al borde del peligro 
1-SAT (23) Un precio por su vida 
CV Sat (21) Los chicos alegres 

22.45 

22 
22 
22.45 
23.35 
23.45 

20 
21 
22 

365 (39) Nada es para siempre 
CV Sat (21) Yo cambié mi sexo 

Jueves 29 

TNT (24) Seducida y ... 
1-SAT (23) Sandino 
365 (39) La costa mosquito 
e.Canal (26) Me las pagarás. papá 
Space (22) Mediterráneo 
TNT (24) la mu¡er del año 
1-SAT (23) Est. de emergencia 
e.canal (26) Perdidos en la noche 
e .Canal (26) La amante del t. francés 

22 
23.45 

20 
21 
22 
22 
22 
22 
22.45 
23.50 
4.15 

Viernes 30 

TNT (24) El último elefante 
I-SAT (23) Guerrero americano 
Space (22) La hoguera de las vanld. 
C.Canal (26) Casa de ángeles 
1-SAT (23) Sueños vio}entos 
Space (22) Hermanas diabólicas 

Sá a o 31 

e.canal 
365 
C. Canal 
1-SAT 
C. Canal 

(26) Erase una vez en ... 
(39) Ad los a Ja Inocencia 
(2ó) Batalla de los sexos 
(23) Esa rubia debüidad 
(2ó) Blues brothers 

20 
21 
22 
22 
22.45 
23.45 

17.25 
22 
22 
22.45 
2.05 
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Lucas Javier Victoriano 

''No sé nada sobre mi pase a la NBA'' 
Pablo Giralt 
de la redacción de Análisis Semanal 

l joven base de Olimpia estu
vo de paso por Venado Tuerto y 
dialogó sobre todos los temas. 

Lucas Javier Victoriano. disfrutó 
ünas vacaciones lnolvldables en su 
querida Tucumán y antes de sumar
se a los entrenamientos de la selec
ción Sub-22. pasó por Venado y dia
logó en forma exclusiva con Análi
sis Semanal. 

-Lucas. /vas a jugar en h NB.Al 
-Mirá. no sé nada sobre mi pase 

a la NBA. la verdad es que hasta el 
momento nadie habló conmigo so
bre este tema. Yo quiero jugar allá. 
pero no tengo apuro. Supongo que 
se estarán haciendo los contactos 
necesarios. 

-/Tuviste algún contacto con tu 
age11te e11 Estados UDidos, Herb 
Rudoyl 

-El último contacto que tuve con 
él. fue en Orlando. cuando viaje a 
jugar el partido para el resto del 
mundo. Después no hablé más. ni 
tampoco lo hizo Arturo Ortega. que 
es el intermediario entre él y yo. En 
aquel viaje. fu¡ invitado por Rudoy 
a Estados Unidos para hacer algún 
campus. pero no volví a tomar con
tacto. De viajar lo debo hacer antes 
del 15 de junio, ya que cierra la 
inscripción para el draft. 

-/Porqué aees que hay tanta ob
sesión por parte de Jos medios ca
pitalinos de ubicarte en h NBAl 

-Soy conciente que en nuestro 
país hace falta un jugador que jue
gue allí. Para los medios yo soy el 
jugador de moda y el jugador ideal 
para poder vender. eón esto de la 
NBA. A mí no me hace mal esto. yo 
sé muy bien que todo es un circo. 
por eso no me voy a entusiasmar 
hasta que las cosas verdaderamen
te ocurran. 

-/Creés que b gente desconoce 
Jo que sígzilfica llegar a la NBAl 

-Creo que sí. pero tambien algu
nos medíos lo desconocen. Decir que 
uno va a llegar es muy fácil. pero 
lograrlo es muy complicado. 

-/Es derto que en TucumtÍD sos 
uo fenómeno sodall 

-La verdad, todavía no lo puedo 
creer. Mi llegada allá fue esperada 
con pasacalles. carteles y televisa
ción en directo de los dos canales. 
cosa que yo desconocía por com
pleto. 

Fueron unos días increíbles. los 
medios cubrían lo que yo hacía to
dos los días. Recibí miles de llama
dos. hasta de la cárcel. de presos 
que me decían que yo era su ídolo y 
que su gran sueño era conocerme. 

.. Motocic\ismo y Kárting 

En Máximo Paz 
rn l domingo pasado se dispu
tó la cuarta fecha puntable del 
campeonato diurno 1997 de mo
todclismo y kartlng venadense. 
organizada por los Bomberos Vo
luntarios de Máximo Paz y fisca
lizada por el Moto Club Venado 
Tuerto. 

Este nuevo escenario. que 
tiene un trazado de 480 me-

tros y que se lució por su buen 
estado. se suma a partir de 
esta fecha al circuito de esta 
actividad. 

Participaron de la misma to
das las categorías que forman 
parte de este evento. con una 
gran concurrencia de público. 

Las clasificaciones finales fue-. 
ron las siguientes: 

Karting Infantil Centrífugo 
1° Marcos Angellni 

2º Juan Bernames 
3º Rodrigo Benito 

2º Elizabeth Yocco 
3º Diego Vega 
Karting 125 Seniors 
1° Hernán Ivanisevich 
2º Cristian Andrada 
3º Carlos Dituro 
Karting Infantil Escuela 
1 o Maximiliano Ramiro 

Ciclomotores Standard Mejorado 
lº Andrés Rubey 
2º Ariel Santuchi 
3º Sergio Fuentes 
Ciclomotores Libres 
1° Daniel Agüero 
2º Andrés Rubey 
3º Daniel Porta 

¡<:/ l ~ ffcademicls UDRtQM 
Inglés y Computación 

~E~~M Inicio de cursos (po~ única vez): 
10 de JUnlO 

Reparación PC y Diseño Gráfico 
Otros cursos: 

Windows '95 - Internet - Operador Office 

Belgrano 538 - 1º piso - Tel. 0462-35773 - Venado Tuerto - Santa Fe 
e-ma1l;lldercom@waycom.oom.ar 

es por eso que cuando vuelva los 
voy a ir a visitar y a jugar con ellos. 
Soy el hijo mimado de Tucumán. 

-/Haólaste con Julio Lamas, tras 
ser nombrado entrenador de la se
lecdón argentina? 

-No, no hablé con él: pero estoy 
muy feliz porque Julio es el técnico 
que más me conoce. de hecho fue el 
primero que me dio la posibilidad 
de debutar en la Liga Nacional. Y 
además. tenemos una gran relación. 
Todos los jugadores argentinos ten
drán la posibilidad de jugar en la 
selección. estando él como técnico. 
a diferencia de lo que ocurría con 
(Guillermo) Vecchlo. 

-/Qué va a ocu.rrfrcon tu futuro? 
-Tengo muchísimas ganas de que-

darme. amo a esta ciudad profun
damente y estoy identificado con 
ella. Pero también es cierto que la 
deuda actual que tiene el club con
migo es muy grande Oe adeudan el 
80% de su contrato) y que de seguir 
mi sueldo aumentaría porque así 
está estipulado cuando firmé con 
Olimpla. En estos casos hay que es
perar, pero me gustaría jugar en un 
equipo que pelee por el título. 

Esté donde esté. siempre Lucas 
Victoriano seguirá siendo un hijo 
dilecto de Venado Tuerto. 

Vó\ey 

Encuentro de minivóleibol 
orno ya lo habíamos anunciado. en la edición anterior. el 

pasado domingo se llevó a cabo un nuevo encuentro de Minivolei
bol organizado por el club General Belgrano de Santa Isabel y fue 
fiscalizado como es habitual. por la Asociación de Voleibol de 
Villa Cañás. 

En esta cuarta fecha el Centro de Educación Física Nº 54 de 
Venado Tuerto debió enfrentar al Club Sportsman de Villa Cañás. 
con estos resultados: 

Categoría Infantiles Damas 
CEF Nº 54 O Sports man 2 (11/15 y 9/ 15) 

Categoría Menores Damas 
CEF Nº 54 2 Sportsman O (15/10 y 15/4) 

Categoría Cadetes Damas 
CEF Nº 54 2 Sportsman 1 (8/15. 15/3y15/12) 
El próximo encuentro de Minivóleibol estará a cargo del Club Stude

baker de Villa Cañás en el mes de junio. 

Automovilismo 

Cu pee itas 
rn 1 domingo pasado se reali
zó la Segunda Vuelta Ciudad de 
Flrmat. con la organización de 
la Escuela de Enseñanza Media 
Nº 421 "Dr. Pablo Tiscornia". de 
dicha ciudad. 

Con esta competencia se puso 
en marcha la temporada de la agru
pación Cupecitas Turismo de Ca
rretera del Interior. 

La carrera contó con la fiscaliza
ción del Club de Regularidad de Vena
do Tuerto y se desarrolló en el circuito 
denominado "Emilio Barbalarga". que 

tiene un recorrido de 102 kilóme
tros. 

Estas fueron las posiciones finales: 
1° Quadrello-Irtr;iray (Chevrolet) CatA 
Z' Nogpra&hoeff (Ford) Cat B 
3° Bonlfasl·Rossl (Ford) Cat. A 
4° Albanesi-Galván (Chevrolet) Cat. A 
5° Danlele.Oaniele (Chevrolet) Cat.A 

Campeonato 97 
1° Quadrello-lrlgaray 23 puntos 
2° Nogara-Schoeff 18 
3° Bonifasl-Rossi 15 
4° Albanesi·Galván 13 
5° Daniele-Daniele 11 

¿Seguirá en 
Olimpiala 
próxima 
temporada? 

La dupla Debíase - flan 
del Club Cafferatense ganó 
el pasado fín de semana e 
torneo de Bochas organiza
do por El Fortín de Venado 
Tuerto, del cual partíciparon 
46 parejas. _ 

Estos fueron los resulta
dos: 
1° Cafferatense (Debiase-!/arí) 
2" El Foitín (Ramírez·Lantiber) 
3° Pueyrred6n (Pereyra·Basso) 
4° Bochín Club (Bamos·Fak6n) 

>- CAMPEONATO 
PROVINCIAL INFANTIL 

La Asociación Venaden
se de Bochas dió a conoce 
el equipo que representara 
a este organismo en el 18 
Campeonato Provincial In· 
fantil de Bochas a disputar
se en Firmat y Venado Tuer· 
to, entre el 23 y el 25 de 
corriente. 

El equipo será este: 
-Mauricio Lazarte de Leña 

y Leña 
-Ezequiel Osvaldo Gómez 

de Sportívo Gíubergia 
-DlegoAyunta de Murph 

FBC 
-Eduardo Heredía de 

MurphyFBC 
El director técnico de este 

joven plantel será Sefedno 
Rodríguez. 
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Asociación Venadense de Básquetbol 

Un domingo 
para recordar 

Pablo Giralt 
de la redacción de Análisis Semanal 

nión Deportiva venció agóní
camente como local a Deportivo 
Atenas por 82 a 80 y de esta manera. 
se mantiene al tope de la tabla de 
posiciones del campeonato local de 
Primera División de BásquetboL 

El equipo dirigido por José Gon
zález. lleva una racha positiva de 
tres victorias consecutivas en una 
temporada de básquet que se pre
senta como la más dura de los últi
mos años. 

se disputó en Venado Tuerto, en el 
Barrio General San Martín, Olim
pia derrotó a Centenario por 98 a 
70, y continúa con sus aspiraciones 
de alcanzaJJ al "chanta". 

De esta manera. y luego de algu
nos años. vuelve uno de los gran
des clásicos de los últimos tiempos 
en el basquet de nuestra ciudad. 

En el visitante. y como estaba 
previsto. se produjo el· debut del 
experimentado alero Esteban Ca
misassa y del pivote venadense San
tiago Kovacevlch. que nada pudie
i:on hacer contra los "grandes" de 

DEPORTES 19. 

El pasado Íín de sema
na se jugó, luego de un 
receso de siete días, una 
ñueva fecha del campeo
nato oficial de la Asocia
ción Venadense de Bás
quetbol Estos fueron los 
resultadosregistrados, una 
vez finalizada la cuarta fe
cha de las divisiones infe
riores: 

>INFANTILES 

Argentino 107-Firmat 
24, Pefiarol 90-Atlético 
Elortondo 40, 

Atenas 20-0/Jmpia '.'..4" 
o, Obmpia"B" 60-U. Depor
tiva 66, 

Atenas. quien perdió sus últimos 
dos encuentros en forma ajustada. 
estuvo a punto de igualar en el jue
go en los úlµmos segundos. pero el 
local pudo hacer prevalecer su ex
periencia y la presión implantada 
por la parcialidad local que acom
pañó en gran número. 

Olimpia. como es el caso de Ansa- 1-------------~-----------
loni. Burgos. Gutiérrez y Herrmann. 

Libre: Centenario. 
Posiciones: Argentino 

8 puntos: Pefiarol 7: Cen
tenario 6: Atenas, · Unión 
Deportiva y Atlético 5: En el otro de los encuentros que 

GOLF 

Por 1a Zona "B". Peñarol de Elor
tondo dio la sorpresa de la jornada 
al vencer en Firma t. al local Argen
tinO por 69-59. ante una buena con
currencia. Con esta victoda el equi
po de Elortondo, es el único punte
ro de esta zona. que tambien la in
tegra Firmat FBC. 

El colorido de cada domingo. lo 
pone la gente que se ha volcado en 
forma masiva a disfrutar y apoyar 
la actividad local. como no ocurría 
hacía tiempo. Las felicitaciones para 
todos los amantes del básquet que 
con su concurrencia y aliento enri
quecen este deporte. 

Acontinuación. todo el resumen 
de esta tercera fecha: 

~ZONA"A:' 

UNlON DEPORTIVA ...... 82 
ATENAS ......................... 80 
Unión Deportiva (82):Angeleri 

29. Borgo O, Marcucci 11. Olivieri 
12, Pineda 16. Aguilar O. Tripcevich 

8. Baraballe 6. Carriza O. DT: José 
M. González. 

Deportivo Atenas (80): García 
28. R Sagardía 7. Godoy 7. C. Jordan 
11, Wherli 19. L. LópezO, G.Jordán 
8. Tomé O. DT: Javier Demarchi. 

Estadio: Unión Deportiva. 

OLIMPIA ....................... 98 
CENTENARIO................ 70 
Olimpia (98): Lopez Jordán 3. 

Ansaloni 28. Herrmann 29. Gutié
rrez 11. Burgos 11. Maidana 2. 
Rabohni O. G. Marangoni 6, Pagura 
O. Bozzone 2. Diez O. Stenta 6. DT: 
Juan José Bravo. 

Centenario (70): Camisassa 26. 
Felici 10. Dulac 4. Vega 6, Kovacevi
ch 22. SeibenhartO. Damaso 2. DT: 
Héctor Corla. 

Estadio: Olimpia. 

~ZONA"B" 

ARGENTINO ................. 59 
PEÑAROL ...................... 69 

En el Jockey Club 
1 domingo pasado se jugó en 

las instalaciones del country del 
Jockey dub. el torneo denomina
do Nueva Corea. con la modali
dad 18 hoyos Medal Play. 

Partidparon del mismo 50 ju
gadores y los resultados fueron 
estos: 

~CATEGORÍA CABALLRROS 
0-16 

1° B. Cavanagh con 67 golpes 
2° Juan Di Lena con 68 
3º Gustavo Vidoret con 68 

17·24 
1°·Luis Barbone con 70 golpes 
2º Nicolás Sánchezcon 74 
3º Luis Spinozzi con 75 

Seleccionado Sub-22 

25-36 
1° S. Acuña con 68 golpes 
2º Rodolfo Rossi con 74 
3º Ricardo Rotando con 76 
Mejor Long Orive: Lucas Di Lena 
Mejor Approach: Juan Di Lena 

> CATEGORÍA DAMAS 

0-24 

Cuatro jugadores de Olimpia convocados 

os jugadores de Ollmpia. Lucas Victoriano. Leo
nardo Gutiérez. Alejandro Burgos y Andrés Nocioni 
fueron convocados por el flamante entrenador de la 
selección argentina de básquet. Julio César Lamas, con 
vistas al campeonato Mundial Sub-22 a disputarse en 

la primera quincena del mes de agosto de este año en 
Melbourne (Australia). 

En principio hubo una preselección de 24 jóve
nes. de los cuáles sólo 12 viajarán a jugar el Mun
dial. 

Argentino (59): De Petris 22, 
Michelíni 13. Vetere 13. Ciliberti 6. 
Casal 2. Munafó 1, Spessot 2. 

Peñarol (69): Bruno 15. Pericích 
14. D'acrema 12. Lombardi8. Con
tenti 5. Garboccí 6. Vaccari 2. Diez 2. 
Stachiotti 2. Festaní 3. 

Estadio: Argent410 de Firmat. 
Libre: Firmat F.C. 
Las posiciones quedaron de la 

siguiente manera: 
Zona "A": Unión Deportiva 6 

puntos: Olimpia 5: Deportivo Ate
nas 4: Centenario 3. 

Zona "B": Peñarol 4 puntos, Ar
gentino 3 y Firmat F.B.C. 2. 

La 4ª Fecha se disputará hoy. a 
partir de las 20. con este programa 
de partidos: 

Zona"A" 
Olimpia-Dep. Atenas 
Centenario-Unión Deportiva 

Zona"B" 
Firmat-Peñarol (Elortondo) 
Libre: Argentino. 

1 ª Dora Di Lena con 72 gol pes 
2ª Beatriz Rotando con 75 
3ª Teresa Bachman con 77 

25-36 
1 ªA. Bigliazzi con 73 golpes 
2ª Carmina Gómez con 75 
3ª María Bonrad con 79 
Mejor Long Orive: B. Rotando 

O/impla "B" 4: Firmat 3 y 
O/impía 1.'..4 112, 

>CADETES 

Argentino 94-Firmat 
FBC 71, Pefiarol 71-Atlé
tlco44, 

Atenas 44-0/Jmpia '.'..4 11 

50, O/impla "B" 48-Unión 
Deportiva 57, 

Sportsman 49-Cente
nario.58. 

Posidones: Olímpia '.'..4" 
8 puntos: Centenario, Pe
ñarol y Atenas 7: Argenti
no y Sportsman 6: U. De
portiva, Firmaty Obmpia 
"B"5: Atlético 4. 

>JUVENILES 

Argentino 67-Firmat 
91, Atenas 50-0bmpia '.'..4 11 

90,0/Jmpla ''B" 76-Unión 
Deportiva 55, Sportsmao 
70-Centenario 71, Libre: 
Pefiarol 

Posidones: Obmpia '.'..4" 
y Flrmat FBC con .8 pun
tos; U. Deportiva 6: Obm
pla ''B'~ Centenario y Ate
nas 5: Argentino y Spor
tsman 4; Pefiaro/ J, 

RAIES 
HNOS. 

•POSTES • TRANQUERAS • ALAMBRES 
• COMEDEROS PARA CERDOS Y HACIENDAS 

• MOLINOS A VIENTO 

Ruta 1 e ltvnupJ - Tel.0412-22944 - Fu 0482-24352 - {2800) Ye1ado Tuirto 
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División "A" 

Todos quieren la punta 
Omar Clavero 
de la redacción de Análisis Semanal 

Independiente le sacó el invicto a Peñarol y sueña; 
Def. Talleres goleó a Juventud Unida y se trepó; y 
Sarmiento no pudo con J.Newbery pero se 
mantiene. La fecha de hoy tiene todo para ser 
esp ectacular. 

o hay respiros y estamos contentos de 
que así sea. La división "A" sacó chapa cle 
muy competitiva a partir de los resultados 
vistos basta el momento. Todos le pueden 
ganar a todos y en cualquier cancha. No exis
te. por el momento. eso de que el local siem
pre triunfa. Lo demostraron Independiente 
y Centenario en esta fecha. pero ya lo habían 
hecho Defensores Talleres. Juventud Unida y 
Sarmiento anteriormente. Cón espectáculos 
muy buenos y otros no tanto. con árbitros de 
Rosario que son cuestionados y con los de 
Venado Tuerto que pasan un buen momen
to. y con muy buenos jugadores. le dan for
ma a una tabla con final apasionante. 

Mucho se habló de lo que dejó la fecha 

Dos goles de Horacio Matuzick le dieron 
una importante victoria a Centenario. 

anterior y nosotros también lo haremos (ver 
aparte Lo Bueno ... ). Pero a partir de hechos 
consumados elaboraremos un análisis de lo 
que hoy Ud. puede ver. Porque tenemos la 
intención de contarle las características de 
algunos partidos y así invitarlo a ver este 
querido fútbol de la Liga Venadense. 

INDEPENDIEN'FE (11) vs BELGRANO FC 
(8): En cuanto a rendimiento y posición, es el 
partido de la fecha. Dos equipos a los que les . 
fue distinto el domingo pasado. pero que 
lograron una buena conjunción de equipo. 
Independiente recuperó en Elortondo la 
ambición del título y hoy se ver-á fortalecido 
con la vuelta de Suárez y Di Pollina. jugado
res claves en el medio. Como siempre. bus
cará el gol inicial con Molina y Borsini. pero 
sabiendo que cuenta con el quite de Ginnari y 
la álimentación de Torres. A Belgrano le cues
ta ganar de local. P.ero cuando salió de Sancti 
Spíritu ha cosechado buenos puntos. Es que 
esperar con solidez defensiva. tocar la pelota 
con rotación en la mitad de la cancha. y apro
vechar la pelígrosldad de Sánchez y la racha 
de Coronel, se convirtió en la fórm ula del 
"verde". 

JUVENTUD UNIDA vs GRAL BELGRANO: 
No se juegan solo tres puntos. Es poner el 
orgullo en una cancha. es esperar un año 
para cargar al que pierda. es el éxtasis de un 
pueblo ... Porque 4.000 personas hace 10 días 
que hablan de lo mismo. Es verdad que Ju
ventud perdió feo contra Talleres y también 
que se cristalizó la mejoría de Belgrano con 
una goleada. pero la quién le importa el 
pasado?. Con un plantel reducido y de varios 
juveniles. la "furia verde" está pagando la 

MARCONI 669 - (2600) VENADO TUERTO 

Y volvió una vez ... Sp. Avellaneda obtuvo su primera victoria en el campeonato 

adaptación lógica de la "A". Pero un Balbi, un 
Tavani o un Binosi no se van a contener ante 
la tamaña tentación de ganar. Enfrente esta
rá uno de los equipos que crea mayor canti
dad de opciones de gol p0r partido. basado 
en la calidad de Pamelo Acevedo. ~n la rapi
dez de Lattini y la peligrosidad de Palarich 
(sí se recupera). Más allá de un juego vistoso. 
la invitación a ver un partido cargado de 
emoción: 

Pero el banquete de la 7ma. fecha tiene 
otras delicias para degustar. Porque 
J.Newbery (R) (3) tiene la posibilidad de 
demostrar si el empate en Maggiolo inició 
una recuperación. Recibirá al conjunto del 
que se habló durante toda la semana. Porque 
hacerle 6 goles a Unión y Cultura no es cosa 
de todos los días. y además porque funcionó 
colectivamente cómo nunca antes lo había 
logrado en este torneo. Sp. Avellaneda (5) 
quiere. y puede. subirse a la montaña de la 
ilusión. 

Centenario (9) está espectante. Tiene una 
receta de juego sencilla. con la solidez de la 

e~periencia de Majul. Zabala. Sevilla y Ma
tuzick. y las ganas de consolidarse de Lucas 
López. Bustos y Espíndola. Es muy probable 
que Nueva Era (4) venga con un planteo cau
teloso. a esperar el error de la "fiebre" para 
aprovechar a un jugador hábil y ligero como 
Adhemir Rodríguez. 

Defensores Talleres (11) tiene un viaje ries
goso a Murphy. Porque ni el más incrédulo 
se animaría a decir que-ese gran plantel que 
tiene Unión y Cultura (7) no es capaz de 
recuperarse de dos derrotas consecutivas. Sí 
es por la calidad de fútbol de dos planteles 
de la Liga, este es el partido más atrayente de 
la fecha. El que vaya a la cancha no será 
defraudado. 

Teodelina FC (7) y Peñarol (6) arrancaron 
con todb y se quedaron hace algunas fechas. 
No atraviesan por su mejor momento. sobre 
todo Peñarol que hizo grandes contratacio
nes y no puede ver plasmado en el campo su 
funcionamiento colectivo. Partído de dien
tes apretados. en el que quien cometa menos 
errores se llevará la alegría. 

Defensores Talleres goleó a Juventud Unida y llegó a la punta. 
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División «B» 

Juntos somos m ás 
Omar Clavero 
de la redacdóa de Análisis Semanal 

Los 3 punteros hasta la fecha anterior perdieron y cambió la tabla. En la 118 11 se está 
jugando un torneo durísimo, donde nadie afloja. Hay un solo invicto en la Liga 
Venadense y está en la 118 11

: San Martín. Pero la gran campaña de Ciudad Nueva y los 
goles de J . Newbery acechan al puntero. 

ialguien quiere un campeona
to super disputado no tiene que 
pedir informadón por Internet. Lo 
tiene aquí. a la vuelta de su casa. 
Con 7 equipos en tan solo 2 puntos 
de d.íferencla. con la tabla cambian
te todos los domingos y con una 
cantidad de goles ímportante se 
convirtió en un torneo para seguir 
de cerca. Es verdad que podemos 
hacer una colección con los amo
nestados y expulsados. pero tam
bíén que todos los que están quie
ren salir y los que no mirarla desde 
lejos. nomás. En la fecha pasada 
había tres punteros (Sacachispa. Stu
debake r y Ben Hur) y ahora quedó 
uno solo pero distinto (San Mar
tín). Están tan pegados en la tabla 
que decir cual es el partido más 
importante.sería pecar de atrevido. 
Por ello le comentaremos un po
quito de todos. 

SP. RIVADAVIA (4) vs SAN MAR
TIN (8): No estaba en los cálculos 
de "Ruli" Debonis y sus dirtgidos 
perder contra Racing. por más que 
hayan viajado a Teodelina. Pero 

también demostró que puede bajar 
a los punteros y hoy se juega gran 
parte de sus chances recibiendo al 
puntero e invicto San Martín. El 
enigma es saber como le planteará 
tácticamente el partido a un rival 
que es muy probable venga con un 
sistema cauteloso. 

J.NEWBERY (7) vs RACING 
CLUB {n: Los dos consiguieron re
sultados bárbaros. sobre todo el 
"aviador". Los dos se conocen muy 
bien después de protagonizar des
de hace un par de años una especie 
de clásico. con la final del '95 inclui
da. Por estos motivos es d.ífícil pro
nosticar un partido abierto pero sí 
uno de muchaentregp. porque los dos 
se quieren ganar. Vuelve Carlos Agul
lar y Juan Garrido tiene soluciona
do uri problema en el medio. 

SACACHISPA (6) vs PEF MA· 
TIENZO (1): Por el momento Al
berto Ferreyra y Sergío Espejo no 
dieron en la tecla a la hora de impe
dir que Sacachispa termine todos 
los partidos con algún jugador de 
menos. Pero. a pesar de la gran can-

tidad de expulsados. sigue prendi
do en la lucha. Hoy es visitado por 
el único equipo de la división que 
no tiene urgencias de resultados. 
Matienzo tiene un plantel muy jo
ven y de buen fútbol. al que la tran
quilidad de salir a jugar nomás le 
traerá pronto buenos puntos. En la 
medida que el "Saca" tóme la Inicia
tiva y no descuide la velocidad de 
Heleg y Luppo. en Matienzo. tiene 
grandes posibilidades de victoria. 

ATL. ELORTONDO (4) vs CIU· 
DAD NUEVA {7):Atlético tuvo bue
nas y malas de local. pero hoy sale 
con la alegria del triunfo en Rufino. 
Está pagando el precio del gran re
cambio de jugadores que realizó 
este año. Simuních le transmite se
guridad desde el arco y ahora se Je 

· agregó la habilidad de Víctor Men
doza. Pero tendrá que jugar muy 
bien para derrotar al equipo de Car
los VilJalba. Porque al desenfado 
para tocar y divertirse dentro del 
campo de juego. Ciudad Nueva hoy 
tiene agregada una cuota de sacrifi
cio extra en cuanto a cuidar el re-

Vengan, gritemos juntos. El gesto de los jugadores de Ciudad Nueva es 
el reflejo del momento actual del·equlpo. 

CONSTRUSHOP 
-· TEJc!t~!!,Hc! 

,,.. . 
GulllermO Dlmmer 

casi Ruta 8 

TEL 0462-30555 
(2600) VENADO TUERTO 

~6~0 ~ ~~~~ 
~0000 v,.,,"'"" 0.,,<1,,c10.r f/l<;r¡,imak.N, 

~ O tlipólito lri11oycn 1091 - Tclcfax: 046'2 '23549 
~ ·u&>ucursal: Sanln fe 551 

'2600 Venado Tucrlo - & nla fe 

sultado cuando es necesario. 
SP. BEN HUR (6) vs STUDEBAKER 

(6): Punteros y candidatos hasta hace 
una fecha. hoy se enfrentan en un 

Bias Subiza no encuentra 4 

explicación a este mal momento 
de Studebaker. 

partido. que si no ponen de maní- t-----------
fiesto la imperiosa necesidad de 
ganar que ambos tienen. puede sa
lir de mucha calidad futbolística. 
Merodio armó un plantel con mez
cla de experiencia y juventud y con 
el claro objetivo de ascender. mien
tras que Fernando Castro Je intro-

dujo al clásico Studebaker la expe
riencia campeona de Ortíz. Lacoste 
y Labbé. El resultado de hoy no 
define nada porque son dos equi
pos con poder de recuperación. aun
que ganando el modo es distinto. 

Jorge Figueredo. Será Importante su temperamento para e l difícil 
partido frente a San Martm. . 

MUNICIPALIDAD 
DE VENADO ·TUERTO 
LICITACION PUBLICA Nº 016·97 
DECRETO Nº 080·97 

Pliego de Bases y Cpndiciones Generales. 
OBJETO: Otorgar en concesión el permiso de uso de los espacios 
publicitarios en las tarjetas de estacionamiento medido. 

FORMA DE PRESENTACION DE LAS OFERTAS: En sobre cerrado, 
sin membrete, con la única inscripción LICITACION PUBLICA Nº 016-97, 
en Mesa de Entradas de la Municipalidad de Venado Tuerto, sita en las 
calles San Martin y Marconi. Loas mismos serán enumerados por orden 
de entrega, hasta la 10:00 horas del día 5 de junio de 1997. 

FORMA DE PAGO Y PRECIO: Según Pliego de Bases y Condiciones 
Generales de la Licitación Pública NI! 016-97. 

VALOR DEL PLIEGO: Cien Pesos ($1 00). 

FECHA DE APERTURA: Día 5 de junio de 1997 a las 11 :00 horas. 

La Munlclpalldad de Venado Tuerto. se reservo el derecho de aceptar la 
propuesto que considere mós conveniente a sus Intereses o recha.zarlas a 
todas, no dando derecho a reclamo alguno de parte de los oferentes. 
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Estadísticas del fútbol 
de la Liga Venadense 

PRIMERA DIVISIÓN «A» 

Equipos J G E p GF 
Def. Talleres ........ 6 3 2 l 18 
Independiente ..... 6 3 2 l 15 
Sarmiento ............ 6 3 2 1 8 
Centenario .......... 6 2 3 1 7 
Gral Belgrano ...... 6 2 2 2 12 
Belgrano FC ......... 5 2 2 1 10 
Unión y Cultura ... 5 2 1 2 9 
TeodeUna FC ....... 6 2 1 3 7 
Peñarol ................ 5 1 3 1 6 
Sp. Avellaneda ..... 6 1 2 3 8 
Juventud Unida .... 5 1 2 2 5 
Nueva Era ............ 5 1 1 3 7 
J.Newbery (R) ....... 5 o 3 2 5 

PRIMERA DIVISIÓN «B» 

Equipos J G E P GF 
SanMartín ........... 4 2 2 O 4 
J.Newbery (VT) .... 4 2 1 1 7 
CiudadNueva ...... 4 2 1 1 7 
RadngClub ......... 4 2 1 1 5 
Sp. BenHur .......... 4 2 O 2 8 
Sacachispa ............ 4 2 O 2 9 
Studebaker .......... 4 2 O 2 9 
Sp. Rívadavia ....... 4 1 1 í 7 
Atl. Elortondo ..... 4 1 1 2 4 
PEF Matienzo ...... 4 O 1 3 3 

GC Pts 
7 11 
8 11 
5 11 
7 9 
8 8 
7 g 

11 7 
12 7 
5 6 
8 5 

10 5 
17 4 
12 3 

GC Pts 
2 8 
4 7 
6 7 
4 7 
4· 6 

10 6 
11 6 
5 4 
8 4 
9 1 

Leandro Cabarcos ............... Def. Talleres ............. 7 
Javier Maolina ..................... Independiente ........ .. 7 
Guillermo Cossio ................ Union y Cultura ........ 5 
Gustavo Musdo ................... Nueva Era ................. 4 
Gerardo Lorenzetti .............. Def. Talleres ............. 4 
Fernando Acevedo .............. Gral Belgrano ........... 4 
Mauricio Morán .................. Sp. Avellaneda ...... ~ ... 4 

PRIMERA DIVISIÓN B 

Daniel Coronel .................... Sacachispa ................ 4 
Diego Goapper .................... Studebaker ............... 4 
Pablo Lacoste ...................... Studebaker ............... 3 
Sergio Villalba .................... Sp. Rívadavia ............ 3 
Fernando Mul1er ................. Sp. Rívadavia ............ 3 
Juan M. Bríosso ................... Ciudad Nueva ........... 3 

Primera División "A" (7ma.) 
J. Newbery (R) vs Sp. Avellaneda 

Unión y Cultura vs Def. Talleres 
Juventud Unida vs Gral Belgrano 

Teodelina FC vs Peñarol 
Independiente vs Belgrano FC 

Centenario vs Nueva Era 
Libre: Sarmiento 

Primera División "B" (5ta.) 

Atlético Elortondo vs Ciudad Nueva 
Sp. BenHur vs Studebaker 

J.Newbery (VT) vs RacingClub 
Sp. Rivadavia vs San Martín 

Sacachispa vs PEF Mat.ienzo 

Omar Clavero 
de la redacción de Análisis Semanal 

Hoy, la óta. fecha 

Leandro 
Cabarcos. 
Potencia y goles 
para 
Defensores 
Talleres. 

Mauricio Morán 
def ine ante De 

Biassi. 3 goles a 
Unión y Cultura 

. para el 
resurgimiento de 

Sp. Avellaneda. 

PEF Matienzo vs Unión y Cultura 
Teodelina FC vs Sp. Rívadavia 

Sp. Avellaneda vs J.Newbery (VT) 
Libre: Juventud Unida 

POSICIONES 

PEF Matienzo .......... 12 Juventud Unida........ 4 
Sp. Rívadavia ....... ~ .. 10 J.Newbery (VT) ........ 2 
Sp. Avellaneda......... 7 
Unión y Cultura .. : .... 5 

Teodelina FC . .... ...... 1 

.AMONESTADOS 

División A: Total 183 + 40 = 223 Promedio por partido 
6.2 (en 6 fechas) 
División.B: Total 77 + 35 = 112 Promedio por partido 5.6 
(en 4 fechas) 

EXPUIS\DOS 

División A: 21+3 = 24 Prom. por partido 0,7 (en 6 fechas) 
División B: 23 + 8 = 31 Prom. por partido 1.8 (en 4 fechas) 

E QUIPOS CON MÁS AMONESTADOS 

División A: Def. Talleres 28 · Teodelina FC y Sp. Avellane
da 22 e/U 
División B: Racing Club 16 -Studebaker y Matienzo 13 

EQUIPOS CON MAs EXPULSADOS 

División A: J.Newbery R.. Gral Belgrano y Centenario 4 e/u 
División B: Sacachispa 8 

JUGADORES, A CUIDARSE (3 AMARILLAS) 
División A: Ar1el Medri (Sarmiento). Daniel Basili (Sar
miento). Juan Eyherablde (Peñarol). Fernando Barrera (Pe· 
ñaro!), Horado Guidice (Sp. Avellaneda}. Demesio Vergara 
(J.Newbery R.). Sergio Abalo (}.Unida). Gerardo Lorenzetti 
(Def. Talleres). Mauricio Lerda (Def. Talleres). Marcelo 
Aranda (Belgrano FC). Osear Herrera. Daniel Vera y Ariel 
Escobar (Nueva Era) y Luis Glnnari (Independiente) 
Dlvlslón B: Juan Castellanos (Racing Club). Mauricio Rol
dán (Matienzo). Jorge Figueredo (Sp. Rivadavia) y Andrés 
Beluardi (J.Newbery) 

JUGADORES QUB DBBEN FECHAS 

División A: Pabfo Mozzont (Def. Talleres). Juan Ferreyra 
(].Unida). Leandro Rojas (Sarmiento), José Ruarte (Def. 
Talleres) 1 fecha cada uno. Ignacio Ayuso (Teodelina FC) 3 
fechas y Emtliano Tombolini (}.Unida) 4 fechas. 
Divisió B: Domingo Bazán (San Martín), Walter Cozzi (Atl. 
Elortondo). Claudlo Fernández (Sacachlspa). Cristian Gul
llén (Sacachispa). Carlos Camells (C.Nueva) I fecha cada 
uno: Hugo Dalmazzo (Sacachispa). Leonel Montan! 
(C.Nueva). Pablo Dalmazzo (San Martín) 2 cada uno: Darío 
Gabás (Raclng Club}. Jorge Mendoza (Ben Hur). Jorge Bes· 
sone (Ben Hur). Franco Heleg (Matienzo). Mario Víttorl 
(Atl. Elortondo). Rugo Arévalo (Atl. Elortondo) y Mauricio 
Arrietta (J.Newbery) 3 fechas cada uno. 

Lo que dejó la 
última semana 
>- LOBUENO 

• La continuidad goleadora de Cabarcos. Angel 
Cornejo le dio la oportunidad entre consagrados des
de el inicib del torneo y respondió con goles. Lleva 
convertidos 7 de los 18 que consiguió Defensores 
Talleres (39 %) en las 6 fechas disputadas. 

•El triunfo de Ciudad Nueva. Venía de ganarle a 
J.Newbery en el mismo Vicente Ferrettl y tenía una 
parada complicada porque el Ben Hur de Merodio 
tiene aspiraciones de ascenso. Cuando Marcelo Brios
so abrió el marcador. en el segundo tiempo. alguien 
gritó "che. toquen algo ... " y el maestro Villalba enton
ces dispuso. 

•La vuelta del "rojo". Hay que remontarse a más 
de 10 años atrás para saber de un inicio de campeona
to tan malo para Sp: Avellaneda. No solamente no 
ganaba sino que ni siquiera convertía goles en 4 fechas 
seguidas. Ante Juventud Unida empató y marcó 2 goles, 
peroestedomingosedespertó y goleó a Unión y Cultu
ra 6 a O. Nadie duda que jugando colectivamente así y 
con el nivel que mostraron Herrera, Villalba y Morán 
el "rojo" recuperará un lugar más alto en la tabla. 

>- LO MALO 

· •La conducta. Debe estar cansado de ver aparecer 
este punto en lo malo. Nosotros también pero son los 
mismos jugadores que fecha tras fecha nos dan esta 
estadística. En la "A" 40 amonestados y 3 expulsados y 
en la "B" 35 y 8 respectivamente. 

• Arbitras de Rosario y Junín. Antes la polémica 
estaba instalada con la actuación de los de Rosario y 
ahora se le agregaron los que pertenecen a la Liga de 
J~nín. Porque Escudero (Peñarol vs Independiente) 
hizo que no se olvidaran de los históricos. pero Nuñez 
(Def. Talleres vs J. Unida) se encargó de pedir un lugar
cito para los nuevos. Por suerte los del Colegio José 
Bighi continúan en buena racha. 

>- LAS SORPRESAS 

. • Unión y Cultura. Es sorprendente ver el bajo 
mvel del equipo·de Murphy. No funciona ni en lo 
c?lectívo ni en lo individual. Algunos jugadores pare
ciera que se hubiesen olvidado de jugar. y lo más 
preocupante. de meter cuando las cosas no salen bien. 
Porque Cossio solp no puede armar la jugada y con· 
vertu el gol. En la capacidad de absorción de esta 
mala racha estará la clave para el futuro. 

• S~d~baker. Llama la atención que la capacidad y 
expenenc1a que poseen algunos jugadores del "verde 
Y blanco" no haya sido asimilada por los más jóvenes. 
Porque reQfbir una goleada le pasa a cualquiera. pero 
dos seguidas y jugando mal preocupa. Fernando Cas
tro demostró salir de las tempestades con mucho 
trabajo y ahora tiene un nuevo desafío. 

1 

~· 

1 

1 

1 

¡ 
1 



m1n11GJf.film'4t~m• 
Domingo 25 de mayo de 1997 

20 

25 

.. 

HORIZONTALES l. («El día de la ... ») Fílme de ciencia ficción. 
12. (Carmen) Actriz española. 13. (Anouk) Protagonista de 
Un hombre y una mujer». 14. Humor de la herida infectada. 
15. Filme terrorífico de Bigas Luna. 16. Nombre de Ja actriz 
- nadadora Willi.ams.19. Violonchelo siamés. 20. Demostra
ban alegría. 21. Organización Televis.ión Iberoamericana. 
23. Prepesidón. 25. (Joe) Director de «Viaje insólito». 26. 
(«El... verde») Comedia de Frears. 28. Lago de Etiopía. 30. 
Deporte de origen escocés. 31. Nosotros. 34. S4mario. 3.6. 
Prefijo: huevo. 37. Funesto. desgracíado. 39. Nacído. 41. 
Filme neorrealista de Rossellini. 43. (Paul) Realizador del 
cine mudo. 44. United Artists. 45. {"Los gilasoles de .. . ») 
Clásico de De Si ca. 47. Filme de Brian de Palma. 50. Concu
rrir. 51. lnfestadón de piojos. 

VERTICALES l . («LOS .. ~>) Filme de Bastwood. 2. («La ... ») 

Obra de Sastre. 3. Nombre del actor Hoffman. 4. Erbio. 5. 
Apócope de papá 6. Ciudad de Tailandia. 7. Alcaloide usado 
como tónico cardiaco. 8. Ave corredora. 9. (Elliott) Jefe de 
«Los Intocablesn. 10. Mamífero marino. como la ballena. U . 
Filme terrorífico de Marshall. 15. Argón. 17. Porción de 
ganado. 18. {«La noche es mi ... ») Filme francés. 21. Osmio. 
22. Abreviatura de ibídem. 24. Capital de Noruega. 27. Clási
co japonés de M izoguchi 29. (Yoko) Viuda de John Lennon. 
32. Amarillo marrón. 33. Colina de Jerusalén. 35. Pendiente 
de una araña o artefacto luminoso. 38. Avive el fuego. 40. 
Espacio vegetado en un desierto. 42. ~Le. Julio) Plástico 
francés de otigen argentino. 44. Cantón de Suiza. 46. Ciudad 
de Corea 48. Pre fijo: unión. 49. Iniciales del director Ui:ibe. 

(La solución en el próximo número) 

INFO~ACION 

lf:llllD.ll1D.Wll••1ll[I. 
TELEFONO 

Mitre y San Martín ....................................... 04 2-35550 
Brown 518 ...... .............................................. 0462-27770 
Mitre 1620 .................................................... 0462-30369 

Jove 
Escalada 

Caste li e lturraspe ....................................... 04 2-210?2 
Marconi 135 ................................................. 0462-30063 

iffl!!![mtil.r-:--i1mmumr---u250de1M~a o Francia ................................... 0462-3385 l 

BOMBEROS VOLUNTARIOS: Italia 570 
HOSPITAL SAMCG>: Alejandro Gutiérrez 55 

............................... 22121 

............................... .21231 

............................... 22772 

. .............................. 23676 

............................... 21115 
Emergencias .................................................................................................................... 107 
ASISTENCIA PUBLICA: Brown 472 ............................................... .............................. 36377 

TERMINAL DE OMNIBUS: 
Chevallier S.A ............................................................................................................... 21389 
Central Argentino - Ñandú del Sur - Del Sur y Media 
Agua .............................................................................................................................. 20717 
Ente cordinador: Los Rangueles -Arito -Casílda 
La Verde ........................................ ., ......................................................... : .................... 21527 
Expreso Córdoba -Mar del Plata 
Slerras Cordobesas ....................................................................................................... 33824 
I.A.C. ............................................................................................... ...... , ...................... 26728 
Autotransporte San Juan- Mar del Plata Empresa 
Venado ven t. 2 ............................................... .............................................................. 24252 
LINEA MfARlLLA ........................................................................................................ 31800 

POUCIA 
Policía Federal: Cabral 199 ......................................................................................... 27200 
Pollcía de Menores: Matheu 719 . ............................................................................... 32650 
Comisaria 2da: Saavedra 467 ......................................................................... 21612 - 21613 
Seccional Tránsito: Ruta 8 y 33 .................................................................................. 23441 
Sub · Comisaría 16: Alem 647 ..................................................................................... 24400 

COMANDO RADIOELECTRICO: 
Dr. Luis Chapuis 1714 ............................................................................ 101 - 27777 - 21193 

VARIOS 
Municipalidad· Reclamos ...... ......................................................................... 36383 - 36385 
Aérodromo- Ruta 33 km 700 ........................................................................................ 36375 
Coop. Eléctrica · reclamos Maipu 1799 ....................................................................... 33333 
Cementerio .................................................................................................................. 36370 
Coop. Obras Sanitarias - redamos .................................. ... .. ................ : ......... .............. 20824 

ARIES (21 - 3 / 20 - 4) Mo
ment o ideal para iniciar 
gestiones comerciales: 
comp rar. vender o hacer 

tes. Días propicios para escaparte a 
la rutina. 

Posibilidad de revertir la situación 
y enriquecer su vínculo. 

gura posibles conflictos. Esté atento. 

publicidad gráfica y televisiva, inver
tir en objeto s artísticos y organízar 
eventos. Per sonas solventes aseguran 
uo firme respaldo. La familia de pa
rabienes. 

TAURO (21- 4 / 21-5) Una 
reunión con personas cul
tas y b ien informadas con
sigue mejorar su humor. 

Su casa es e l escenario del progreso: 
firmes pasos para incremen tar elcon
fort. Evite distraerse con asuntos poco 
importantes. así como enredarse en 
peleas con vecinos. 

[i] GEMINIS {22 - 5 / 21 - 6) 
La seducción se pone al ser
vicio del talento. perspec
tiva de brillar e n una en

trevista que puede modlficar s u 
futuro . Ocúpese de contesta r car
tas y devolver llamados importan-

a CANCER(22-6/22 - 7)El 
fin de semana se presenta 
como un bálsamo repara
dor; recuerdo~ comparti

dos propician las reconciliaciones. 
El ámbito intelectual está sobreesti
mulado, al punto de permitirle bri
llo en lo profesional. 

LEO (2.3 • 7 / 22 - 8) La 
calidad de su obra artísti
ca y su brillantez para ex
ponerlas suman elogios. 

Consigue impactar a quienes le inte· 
resa. La atracción física hace una en
trada desiciva en la pareja, Amor y 
erotismo exaltados. 

VIRGO (23 - 8 / 22 - 9) 
Semana dificil para e1 
amor. Mutuas acusaciones 
en la pareja entorpecen el 

diálogo. Es necesario desapasionar
se un poco y hablar tranquilamente. 

11 
LIBRA (23 - 9 / 22 - 10) 
Una semana de definicio
nes. Surge una actractiva 
propuesta que. sin em

bargo. debe ser detalladamente 
estudiada. El plano profesional ofre
ce aventuras que permiten su luci
miento. 

m ESCORPIO (23 - 10 / 22 -flll 11) PartiGipa en la organi
~ zación de reuniones cul

turales y filosóficas. Evite 
enredarse en pensamientos hóstiles 
y trate de mantener la calma. Des
oiga a los exitistas. 

SAGITARIO (23- 11j21-
12) Reconocimiento so
cial por sus colaboracio
nes. que puede estar acom

pañado por un merecido resar ci
miento económico. No obstante. el 
Sol en ángulo hostil con Plutón au-

CAPRICORNIO (22-12 / 20 -
1) ~ley ampara sus accio
nes. En una reunión con 
personas cultas hace el de

leite de estos días. Las ganancias que 
pudierán aparecer a través de escritos 
lo posicionan ihmejorablemente. 

ACUARIO (21 - 1/19 - 2) 
Participa de una interesan
te reunión que puede depa
rarle Inesperados benefi

cios. En cuestiones afectivas. se evi
dencia una mayor necesidad de pro
fundliar los vínculos. La pareja se 
fortalece y vivifica. 

PISCIS (20 - 2 / 20 - 3) Amor 
y amistad. en medio de las 
consabidas tensiones, cam
bian de rumbo. Encuentra 

inexorables evidencia de lealtad y res
peto que Jo obligan a considerar su 
posición. Confirma la ef icacla de pla
nificar sus acciones. E.xitos. 

' 
! 
1 

1 

23. -
llUllil:«a 
VENADO TUERTO 

Desde e l 17-05-97 
al 23-05-97 

DELIA MARTINEZ DE 
BUSTAMANTE 

Q.E.P.D. 
Fallecio a los 58 años. 
Turner 741. C.A. Social. 

Municipal 

SATURNINO PEREZ 
Q.E.P.D. 

{'.allecio a los 88 años . 
Sarmiento 414. C.A Social 

MATILDE E. N. -
DEPOLIOTTO 

Q.E.P.D. 
Fallecía a los 86 años. 
Sartnineto 261. C.A. Social 

Municipal 
. .. 

JESUS MIRANDA 
Q.E.P.D . 

Fallecio a Jos 78 años . 
Santiago Bret 869. 

C.A. Social 
Municipal 

IGNACIO KIARNER 
Q.E.P.D. 

Fallecio a los 75 años. 
25 ~e Mayo 635. Comple-

jo La Torre. 
Municipal 

DOLORES GUIU FRANCH 
Q.E.P.D. 

Fallecio a los 73 años. 
Piacenza 1465. Complejo 

La Torre. 
Municipal. 

JAIME CASANOVA 
Q.E.P.D. ' 

Fallecía a los 69 años . 
Deán Funes 1547. Comple-

jo La Torre. 
Otoñal. 

LUDOVICA C. VDA. 
DEZEBALLOS 

Q.E.P.D. 
Fallecí o a los 87 años. Serv. 

Soc. Garbero. 
San Francisco. 

MARIANOJOSECHAVEZ 
Q.E.P.D. 

Fallecio a los 69 años. Serv. 
Soc. Garbero. 

Amenabar. 

-LA SOLUCION 
ANTERIOR -p A CA •B 1 G NO G E MA 

AZ OE •E R R AR V 1 V 
NA NO U T 1• z 1 NG ARO 
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A 8 TO N• C L A N •r ANO 
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CA e• AD ID s• L E T AL 
AB DI CA N• U T E R INO 
P R OB o• T A R A •o NAS 
0 1 RA N• 1 M A N •s OLA 
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Domineo 25 de mayo de 1997 

~¡-c\..usl'l0 . ENTREVISTA A RAUL GRANILLO OCAMPO, EMBA ADOR EN LOS EEUU · _ __: 

' 'Es el DteJoir 1noniento 
de las relaciones bilaterales" 

Juan Carlos Rodóguez 
de la redacción de Análisis Semanal 

El pasado martes visitó la ciudad de Rosario el embajador 
de Argentina en los EE.UU., Dr. Raúl Granillo Ocampo, quien 
disertó en el salón auditorio del Consejo .Nacional de 
Ciencias Económicas sobre las relaciones bilaterales 
argentino-americanas - la integración hemisférica, en un acto 
organizado por la Fundación Integración. 

oras antes de la conferencia. 
Granillo Ocampo presidió en el 
Hotel Rivlera una reunión de im
portantes referentes del justicia
lismo santafesino. entre los que 
se encontraba presente el inten
dente de Venado Tuerto. Dr. Ro
berto Scott. quien también produ
jo un análisis sobre el momento 
actual del PJ de esta provincia. 

Después de dicha reunión. Aná
lisis Semanal le entregó al emba
jador un ejemplar del líbro Vena
do Tuerto -113 aniversario, y sos
tuvo un ameno diálogo con él. 

judío de la población norteameri
cana sobre el esclarecimiento del 
caso de la AMIA y de la Embajada. 
admitió que es un tema que gene
ra presión constante sobre todo 
por la enorme influencia de la co
munidad judía: ''No podemos olvi
damos que son parte de un pueblo 
que ha sufrido situadones muy dra
máticas a lo largo de la historia. lo 
que los ha hecho particularmente 
sensibles aºeste tipo de situaciones. 
y los ha hecho muy unidos para 
reclamar procesos de investigacio
nes que generen resultados. Ellos 
quieren que Argentina haga los 
esfuerzos más denodados que se 
puedan para enco~trar a los cul
pables y llevarlos ante la justicia". 

Entrando en la cuestión sobre 
la mirada que tienen en EEUU so
bre nuestro país, Granillo Ocam
po señaló que Argentina es un 
caso que se usa mucho como ejem
plo positivo "porque el proceso 
de apertura de la economía y de 
aplicación de barreras arancela
rias se hizo muy rápidamente en 
corto período de tiempo y con 
muy buenos resultados". 

)>- "NO INGRESAREMOS AL 
NAFI'A" 

en nombre de los cuatro países. 
hemos de alguna manera confir
mado que la política de integra
ción individual de Argentina ha 
sido dejada de lado a favor de la 
política de integración del Merco
sur; el intento no es incorporar al 
Mercosur al NAFfA sino generar 
un programa mayor que tenga in· 
corporados al NAITA y al Merco
sur al ALCA. zona de libre comer
cio de las Américas. que va a ex
tenderse desde Tierra del Fuego 
hasta Alaska y en ella estarán in· 
corporados los dos. El compromi
so que tenemos es que en el 2005 
esta zona de libre comercio debe 
estar conduída. pero en marzo de 
1998. en Chile. se juntarán los 34 
países que estuvieron en Miami 
en el '94 para analizar lo que pasó t-------------..------------
y establecer las nuevas metas". 

"Los argentinos podemos dis· 
cutir si nos gusta o DO nos gusta el 
modelo. si abarca o no a todos los 
sectores. pero lo que no se puede 
discutir es que en términos ma
croeconómicos Argentina muestra 
un rendimiento y unos números 
que son excelentes". sostuvo el em
bajador. quien en otro momento. 
ref írléndose al reclamo del sector 

Más adelante desmintió que lo 
hayan interesado para ocupar al
gún cargo en el gabinete nacional 
y sobre las versiones acerca de 
que nuestro país ingresaría al 
NAFTA. reveló: "No hay ninguna 
negociación para que Argentina 
como país individual ingrese al 
NAFfA. porque técnicamente des
de el mismo momento en que es
tablecimos una zona en la cual 
tenemos un arancel externo co
mún. que es el Mercosur. y le di· 
mos la capacidad para negociar 

Venga y gane en BARA VALLE 
en calidad y cantidad. 

Camisa escocesa, 
tipo leñadora 

'''':x.1 

Juego de sábana 2 plazas 
buena calidad 

~•@lm1 

Parkas unisex, 
TRACKERS 

SIJlm1 
T 1 

. . Lana escocesa LANA POR KILO JUEGO PLATOS 
PORCELANA CHINA, 

20 PIEZAS 

e a ¡oogmg, 
estampada y lisa iD1tl BI 

! ..... 111 ~~- _ Camiseta dama 

Radio minicomp. 
con parlantes separados 

IS:lmi 
Cortes de 1,SO m. de 
gabardina elastizada 
por ki lo glf&m 

Participe del 

Cllm1 
Frazada 1 plaza 

5Qm1 
Tela polar, 

lisa y estampada 

EWAnJ 

gtjWJi1 
Despertador, distintos 

sonidos de alarma 

ll@Iii 
Gabardina gamuzada, 

ancho 1.SO 

111:x.1 
sorteo del O Km.,_ 
visite nuestro ~alon 
y \lene el rupon. Bel rano 753 - Tel. 0462-21059 - Venado Tuerto 

>- LEYDEMEDICAMENTOS 

No podía faltar un análisis so
bre la ley de medicamentos. tema 
urticante que se prolonga en el 
tiempo. al que Granillo le restó 
importancia: "Argentina pasó una 
ley que desde nuestra óptica cum
ple las exigencias establecidas en 
el acuerdo de la ronda uruguaya 
del GATI; desde la visión del Pre
sidente era necesaria una ley de 
aplícación más inmediata y más 
protectiva. desde la visión del Par
lamento no era necesario: este tie
ne la última palabra. ha dado su 
opinión. se ha transformado en 
ley. y esto es lo que tenemos. Es 
posible que que a algunos secto-

res de EEUU no les guste. pero 
Argentina no ha hecho esta ley 
para agradarles a ellos. sino que 
se ha considerado que es lo que 
Argentina necesita. es un tema ter
minado. De todas formas. quiero 
decirle que esta es la mejor etapa 
en la relación entre los dos paí
ses". aseguró el Embajador. 

>- lALIADO EXTRA OTAN? 

Como justamente ese día se 
hablaba de la posibllidad de que 
nuestro país sea alíado extra 
OTAN de los EEUU. quisimos sa
ber en qué consistía exactamente 
ese rol: "Esto significa otorgar a la 
Argentina un nivel privilegiado 
de acceso a información, a nego-

ESMERALDA TEl€VISION S.A. 
Comunica a sus abonados €SMERALDA 
el nuevo domicilio T€LEVJSIONS.A. 

para la atención de nuevas conexiones, 
pagos de facturas y servicio tÉcnico. 

DESDE EL LUNES 26 DE MAYO 

CHACABUCO Esq. MORENO 
TELa37700 

ciaciones en temas de seguridad. 
armamentos. planificación; EEUO 
ha dividido un primer escalón a 
los países con los cuales tiene re
laciones privilegiadas. que son los 
socios de la OTAN. y ha querido 
generarles un escalón similar a 
países que no están en el norte del 
Atlántico. Si accede a esto. Argenti
na será el octavo país en el mundo 
en concretarlo. y exteriorizaría de 
manera muy visible la excelencia 
en el nivel de las relaciones entre 
los dos países. y le daría a nuestro 
país un fuerte acceso a créditos. a 
Información. a debates en mate
ria de seguridad y defensa. etc." 

En el final. a la luz de la difícil 
relación que vive el justicialismo 
en nuestro país con la prensa. qui
simos saber c6mo es en los EEUU 
la relación entre Clinton y el pe
riodismo: "Siempre es una rela
ción muy complicada, porque la 
función de la prensa es la crítica. 
que por supuesto debe ser bien 
intencionada. basada en hechos 
reales y no tendenciosa, mient;.ra& - · 
que la función del gobierno es 
mostrar las cosas que se hacen 
bien. En EEUU es absolutamente 
i~ua_l que acá; ust;d le:rá en ·1os · 
diarios. todos los días. cnticas muy 
acldas en contra de particulares 
funcionarios del gobierno. en con,. 
tra del gobierno en general. pero 
ya está admitido que ese es el pa· 
pe! de los medíos de comunj.ca-_ 
ción, y se acepta". remató. · 

Por último. el funclonariojUl
ticipó ante este medio que es muy 
posible que en el mes de ju1io 
visite nuestra ciudad. 


